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Церковный прокол
Чем обернётся для Украины закон о запрете УПЦ

Иван Дубровин

З акон о запрете канонической Укра-
инской православной церкви, при-

нятый Верховной радой, спровоцирует 
новую волну изъятия храмов и передачи 
их раскольникам, считают опрошенные 
«Известиями» эксперты. Вместе с тем они 
сомневаются, что в УПЦ способны ока-
зать какое-либо действенное сопротив-
ление украинским властям, учитывая, 
что самые бескомпромиссные иерар-
хи уже находятся либо под следствием, 
либо под арестом. Какие шаги предпри-
мет УПЦ и усилит ли новый закон раскол 
в обществе — в материале «Известий».

Депутаты Верховной рады подавля-
ющим большинством приняли 20 авгу-
ста скандальный законопроект, запре-
щающий каноническую Украинскую 
православную церковь. За норматив-

ный акт, который вступит в силу через 
30 дней, проголосовали во втором чте-
нии 265 парламентариев. Как заявил 
в своём Telegram-канале украинский 
депутат Ярослав Железняк, у УПЦ бу-
дет девять месяцев, чтобы «разорвать 
связи с РПЦ». Заявление звучит абсур-
дно, учитывая, что в мае 2022 года УПЦ 
и так официально объявила о «полной 
самостоятельности и независимости» 
по отношению к Русской Православ-
ной Церкви Московского патриархата 
(РПЦ МП).

И тем не менее, учитывая историче-
скую связь УПЦ и РПЦ МП, Раде было 
важно провести этот законопроект, 
принятый в первом чтении ещё в ок-
тябре 2023 года, однако долгое время 
не выносившийся на второе, очевидно, 
из-за опасений вызвать не-
довольство на Западе.
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Раскинули альянс
Нападение на Курскую область готовилось с участием четырёх стран НАТО —  
чего добивались кураторы Киева

Бросить вывоз
Количество незаконных перемещений валюты 
пошло на убыль

Роза Алмакунова

Н езаконных перемещений валюты 
через границу России стало меньше. 

В первом полугодии ФТС выявила 5,4 тыс. 
таких нарушений — показатель снизил-
ся на 10% по сравнению с аналогичным 
периодом 2023-го, выяснили «Известия». 
Такая динамика фиксируется впервые 
с 2020-го. При этом общая сумма наруше-
ний за год почти не изменилась — около 
1 млрд. Желающих вывезти деньги за гра-
ницу всё меньше, кроме того, люди лучше 
осведомлены об ограничениях, поясни-
ли эксперты. Но граждане стали исполь-
зовать альтернативные каналы перечис-
ления средств, в том числе криптовалюту. 
Что нужно помнить, пересекая границу 
с наличкой, — в материале «Известий».

В первом полугодии 2024-го выявле-
но 5,4 тыс. случаев, когда граждане не-
законно вывозили наличные за границу 
и ввозили их в страну, заявили «Извести-
ям» в Федеральной таможенной службе 
(ФТС). Их количество пошло на убыль 
впервые с пандемийного 2020-го, ког-
да из-за закрытых границ было зафик-
сировано наименьшее количество та-
ких нарушений. При этом пик отмечался 
в январе–июне прошлого года — 5,9 тыс. 
случаев.

Несмотря на снижение количества 
нарушений, объём незаконно перевоз-
имых сумм держится примерно на од-
ном уровне с 2022 года в рублёвом эк-
виваленте — около 900 млн. По данным 

ФТС, основная перемещаемая валюта — 
доллары и евро.

За первое полугодие 2022-го пыта-
лись незаконно перевезти 979 млн ру-
блей (порядка $11,7 тыс. по среднему 
курсу за тот период), за шесть меся-
цев 2023-го — 911 млн рублей ($11,8 тыс.), 
за тот же период 2024-го — 922 млн ру-
блей ($10 тыс.).

Из всей суммы в этом году львиная 
доля (675 млн) приходится на вывоз ва-
люты из России, оставшиеся — на ввоз 
в страну. Процент «экспорта» и «импор-
та» за год остался без изменений.

С 2 марта 2022 года по указу прези-
дента действует временный запрет 
на вывоз из страны наличной ино-
странной валюты и денежных инстру-
ментов в сумме, превышающей экви-
валент $10 тыс. Перевозить средства 
в рублях выше указанной суммы раз-
решено. Однако, согласно Таможенному 
кодексу ЕАЭС, при единовременном вы-
возе денег, превышающих эквивалент 
$10 тыс. по действующему курсу, необхо-
димо оформить декларацию, а при более 
$100 тыс. — подтвердить про-
исхождение средств.

Кромешный брак
Мигрантам могут усложнить получение разрешения на пребывание в РФ

Яна Штурма, Валерия Мишина

М еханизм получения разрешения 
на временное пребывание (РВП) 

в России могут сделать сложнее: прав-
комиссия по законопроектной дея-
тельности поддержала поправки, ко-
торые устанавливают новые условия 
для обладания этим документом. Если 
сейчас для получения РВП можно за-
ключить брак с российскими гражда-
нами, то поправки установят ограничи-
вающее условие — длительность брака 
должна составлять не менее двух лет. 

Таким образом авторы документа на-
деются изжить практику фиктивных 
браков с мигрантами. Опрошенные 
«Известиями» эксперты подтвердили, 
что такую схему действительно ис-
пользуют часто.

Срок два года для брака с россий-
скими гражданами могут установить 
для мигрантов, которые желали бы 
получить разрешение на временное 
пребывание в стране по упрощён-
ной схеме. Такие поправки к законам 
«О правовом положении иностранных 
граждан в России» и «О порядке вы-

езда из РФ и въезда в РФ» одобрила 
во вторник, 20 августа, комиссия пра-
вительства по законопроектной дея-
тельности. Об этом сообщили «Изве-
стиям» в пресс-службе кабмина.

Комиссия рассматривала измене-
ния в законопроект ко второму чте-
нию. Пакет поправок внесли в Госдуму 
в ноябре 2023 года сенаторы Андрей 
Клишас, Юрий Валяев, Ирина Рука-
вишникова и депутат Госдумы Виктор 
Водолацкий (все — «Единая Россия»). 
Он был одобрен в первом 
чтении в апреле 2024-го.

В НОМЕРЕ 
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Подбитый бронеавтомобиль ВСУ 
Hummer в Курской области, 20 августа

«Отказывалась уходить 
из-под обстрелов  

без кошек»
Как спасают питомцев из Курской  

и Белгородской областей  06

Семён Бойков

О перация ВСУ в Курской 
области готовилась 

с участием спецслужб США, 
Великобритании и Польши. 
Об этом «Известиям» сооб-
щили в пресс-бюро Служ-
бы внешней разведки. Там 
добавили: задействован-
ные в нападении подраз-
деления прошли боевое 
слаживание в учебных 
центрах в Британии и Гер-
мании. Эксперты подчёр-
кивают, что украинская 
атака, по сути, обрече-
на на провал. Более того, 
Москва сейчас не пой-
дёт на переговоры с Кие-
вом из-за его агрессивных 
действий. О том, зачем За-
паду понадобилось захо-
дить в российский регион 
и как советники стран Се-
вероатлантического альян-
са сейчас помогают ВСУ, — 
в  м а т е р и а л е 
«Известий». b
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Раскинули альянс
A Служба внешней разведки 

располагает достоверными 
сведениями об участии стран НАТО 
в подготовке и проведении террори-
стической атаки ВС Украины на при-
граничные районы Курской области, 
сообщили «Известиям» в пресс-бюро 
СВР. Там уточнили: в связи с ухудшени-
ем положения украинских войск на ряде 
участков линии боевого соприкосно-
вения в зоне СВО западные кураторы 
в последние месяцы активно подтал-
кивали Киев к переносу боевых дей-
ствий вглубь территории России, в том 
числе с целью спровоцировать всплеск 
антиправительственных настроений 
и раскачать внутриполитическую си-
туацию в РФ.

«По имеющимся данным, опера-
ция ВСУ в Курской области готовилась 
с участием спецслужб США, Велико-
британии и Польши. Задействованные 
в ней подразделения прошли боевое 
слаживание в учебных центрах в Вели-
кобритании и Германии. Военные совет-
ники из натовских государств оказыва-
ют помощь в управлении вторгшимися 
на территорию России частями ВСУ, ис-
пользовании украинцами западных об-
разцов ВВТ. Страны альянса также пе-
редают украинским военным данные 
спутниковой разведки о дислокации 
российских войск в районе операции», — 
рассказали в СВР.

ВСУ атаковали территорию Курской 
области утром 6 августа. В настоящий 
момент российские подразделения ве-
дут действия по уничтожению укра-
инских формирований. В частности, 
подразделениями группировки войск 
«Север» при поддержке армейской ави-
ации и огня артиллерии сорваны попыт-
ки атак штурмовых групп противника 
в направлении населённых пунктов 
Борки, Коренево, Кремяное, Русская Ко-
нопелька. За сутки потери ВСУ состави-
ли до 350 военнослужащих и 25 единиц 
бронетехники, сообщили в Миноборо-
ны РФ 20 августа. Всего за время бое-
вых действий на курском направлении 
противник потерял более 4,1 тыс. воен-
нослужащих.

— Вопрос времени, пока все враже-
ские подразделения будут уничтожены. 
Это мелкие террористические дивер-
сионные группы, они действуют по 10–
12 человек, прячутся в лесопосадках, 
в брошенных деревнях. В квартирах, 
в подвалах и так далее. Совершают вы-
лазки, обнаружить их непросто, потому 
что у них может даже не быть транспор-
та, — говорит «Известиям» военный экс-
перт Виктор Литовкин.

По его словам, с военной точки зре-
ния операция изначально была полно-
стью бесперспективна. Российская сто-
рона уже перекрыла все пути отхода для 
участников операции.

— Те, кто остался в Курской области, 
это самоубийцы. При этом Запад и Киев 
в том числе делали расчёт на медийный 
шум, который им необходим для того, 
чтобы продемонстрировать способ-
ность нанести ущерб России. И на этом 
фоне постараться мобилизовать насе-
ление и свои вооружённые силы для 
противостояния, — добавил он.

В администрации президента США 
недавно заявили, что Вашингтон яко-
бы не участвовал в планировании или 
подготовке атаки ВСУ в Курской обла-
сти. Пресс-секретарь Белого дома Карин 
Жан-Пьер даже сказала, что наступа-
тельные действия должен комментиро-
вать сам Киев. При этом США и Герма-
ния фактически поддержали нападение 
Украины. В Пентагоне отметили: дей-
ствия Киева на российской территории 
и использование американского оружия 
не нарушают правила, по которым Ва-
шингтон оказывает поддержку Украине. 
В минобороны ФРГ уточнили: принци-
пиальных причин, препятствующих ис-
пользованию поставленного Германией 
оружия в Курской области, нет.

— На ФРГ оказывается серьёзное 
давление со стороны США. Мы это уже 

видели в случае с поставками танков 
Leopard, которые Берлин изначально 
не хотел поставлять в зону боевых дей-
ствий. В Вашингтоне понимают, что Гер-
мания играет важную роль в этом кон-
фликте, в сохранении боеспособности 
ВСУ. Кроме того, до сих пор в эксперт-
ных кругах, например, обсуждается воз-
можность поставок ракет Taurus, хотя 
правительство Шольца дало понять, что 
не готово к такому решению, — говорит 
«Известиям» научный сотрудник Цен-
тра европейских исследований ИМИ 
МГИМО Артём Соколов.

По мнению экспертов, ВСУ просто 
не в состоянии с технической и логисти-
ческой точек зрения подготовить и про-
вести такую операцию без поддержки 
западных стран.

— Украина не посмела бы сделать это 
самостоятельно ввиду всей серьёзности 
операции. Всё-таки вторжение на суве-
ренную российскую территорию — это 
акт агрессии. Без консультации с аме-
риканцами здесь не обошлось, — заявил 
«Известиям» американский историк 
и экс-преподаватель Гарвардского уни-
верситета Владимир Бровкин. — Амери-
канцы следят за всем, что происходит 
на линии соприкосновения, постоян-
но, круглосуточно. У них есть и спут-
никовое наблюдение, и люди на земле, 
и огромный штат работников при по-
сольстве, и военные советники.

Совершенно очевидно, что страны 
НАТО замешаны в атаке ВСУ, согла-
сен итальянский политолог Джузеп-
пе Майелло. При этом, по его словам, 
сама по себе операция — стратегиче-
ский просчёт Запада и Киева. Предпо-
ложение, что подобные действия уси-
лят украинскую позицию во время 
потенциальных переговоров, — полное 
заблуждение. При этом вовлечение Ве-
ликобритании не вызывает удивления, 
поскольку именно эта страна сейчас 
остаётся одним из главных кураторов 
боевых действий на Украине на сторо-
не ВСУ, добавил он. То же самое мож-
но сказать и про США. Польша также 
входит в список стран, которые с само-
го начала конфликта активно поддер-
живают Киев. К примеру, в июле ми-
нистр иностранных дел этой страны 
Радослав Сикорский заявил, что Вар-
шава рассматривает возможность на-
чать сбивать российские ракеты над 
Украиной.

— До этого всё чаще говорили о воз-
можности переговоров между сторона-
ми конфликта. Сейчас же ситуация из-
менилась, и Москва не пойдёт на диалог 
с Киевом, который не способен добить-
ся успеха на поле боя. В итоге все укра-
инские подразделения будут вытесне-
ны с территории РФ. А Запад не сможет 
в долгосрочной перспективе накачи-
вать Украину нужным количеством 
оружия. Кроме того, ВСУ испытывают 
нехватку солдат, — продолжил эксперт.

По мнению Владимира Бровкина, ло-
гику действий США сейчас стоит рас-
сматривать прежде всего с точки зре-
ния предвыборной ситуации в стране.

— Вице-президент Камала Харрис 
и демократы, которые сейчас у вла-
сти, хотят победить. И им нужны успе-
хи. Они постоянно говорят, что якобы 
украинцы побеждают, что плацдарм 
расширяется, что войска прибывают. 
Они эту атаку раскручивают в запад-
ных медиа как большую победу укра-
инцев и соответственно американ-
цев. Они создают иллюзию успехов. 
Но их главный просчёт в том, что они 
не ожидали такой сильной и патрио-
тической реакции руководства Рос-
сии, — добавил он.

«Эта трагедия останется     незаживающей раной»
Путин почтил память погибших в теракте в Беслане

Новости  

«Ему обещали 14–15 млн песо за выход на передовую»
Жена пленного колумбийского наёмника Мигеля Анхеля Карденаса рассказала «Известиям» детали 
его службы в ВСУ

Екатерина Хамова

Н а Украине можно заработать вну-
шительную сумму: хватит на то, что-

бы закрыть ипотеку на дом в Колумбии 
и раздать все долги. Броская и, как вы-
яснилось, обманчивая реклама от ВСУ 
в TikTok настолько впечатлила колум-
бийского охранника Мигеля Анхеля 
Карденаса, что он мгновенно взял ми-
крозаём на покупку билетов и отпра-
вился воевать на другой конец света, 
рассказала «Известиям» его жена Лисет 
Монтойа. С тремя детьми и без работы 
она осталась дома в надежде, что, зара-
ботав на поле боя, Мигель Анхель пере-
везёт семью за границу. В начале июля 
Минобороны РФ сообщило, что колум-
бийский наёмник добровольно сдал-
ся в плен российским военным у села 
Красногоровка. Денег от Киева семья 
Карденас так и не получила. О подго-
товке иностранных наёмников ВСУ, 
условиях службы на Украине и о том, 
почему не стоит жалеть боевиков, — 
в эксклюзивном материале «Известий».

— Во время нашего последнего раз-
говора по видео он сказал, что я любовь 
всей его жизни: этой и следующей. 
Мне стало так страшно. Я спросила, 
сможет ли он вернуться, а он говорил, 
что не знает. Мой муж был очень ху-
дым, и он очень много плакал. Он очень 
сильный мужчина, он никогда не пла-
кал в Колумбии, — начинает свой рас-
сказ Лисет Монтойа.

Муж Лисет 32-летний Мигель Ан-
хель Карденас отправился в каче-
стве наёмника на Украину в апре-
ле 2024 года. В июне он сдался в плен. 
В разговоре с «Известиями» тогда муж-
чина рассказывал, что не ожидал ока-
заться на передовой и решение сдать-
ся принял из страха смерти.

— Нам сказали, что мы будем защи-
щать здание в течение пяти дней. Как 
только мы приехали, на нас обруши-
лись дроны-камикадзе, артиллерия, 
началась стрельба. Вернуться назад 
уже было нельзя. Грузовик, который 
нас привёз, быстро уехал и оставил нас 
одних. Нас было девять человек, три 

дня мы продержались в здании, пока 
не пришли российские военные, — со-
общил Мигель Анхель Карденас.

Точное число иностранных наёмни-
ков, находящихся на службе ВСУ, в на-
стоящий момент неизвестно, но Ми-
нобороны РФ регулярно сообщает 
о нанесённых ударах по местам дис-
локации иностранных бойцов. В июне 
говорилось об уничтожении четырёх 
наёмников из Колумбии. Кроме того, 
по сообщениям в СМИ, более десяти 
иностранцев попали в плен при атаке 
ВСУ на Курскую область. По информа-
ции источника «Известий», близкого 
к Минобороны, 6 августа при заходе 
ВСУ в регион участвовали наиболее 
подготовленные наёмники. Они были 
вооружены и оснащены в соответ-
ствии с последними боевыми тенден-
циями. Имели новейшие зарубежные 
комплексы РЭБ и РЭР, спутниковую 
связь Starlink и образцы вооружения 
и обмундирования для элитных под-
разделений НАТО. Во второй волне 
в Курскую область заходили подраз-

деления, сформированные из числа за-
ключённых.

Направляемые в помощь Киеву на-
ёмники, согласно международному гу-
манитарному праву, не имеют права 
на статус военнопленного, сообщил 
ранее официальный представитель 
Минобороны России генерал-майор 
Игорь Конашенков. «Самое хорошее, 
что ожидает иностранных наёмников 
при задержании, — привлечение к уго-
ловной ответственности. Призываем 
граждан иностранных государств, пла-
нирующих ехать воевать за киевский 
националистический режим, семь раз 
подумать», — сказал Конашенков. При 
этом депутат Госдумы Сергей Колунов 
намерен обратиться в Конституцион-
ный суд с просьбой отменить морато-
рий на смертную казнь для иностран-
ных боевиков. Сейчас за наёмничество 
предусмотрено лишение свободы сро-
ком от семи до 15 лет. В случае если бу-
дут установлены факты убийства, срок 
заключения может увеличиться до по-
жизненного.

По информации посла Колумбии 
в Великобритании Роя Баррераса, в бо-
евых действиях на стороне Украины 
участвуют не менее 200 граждан юж-
ноамериканской страны. С момента на-
чала вооружённого конфликта погиб 
как минимум 51 из них. Большинство 
наёмников из Колумбии приезжают 
на Украину за деньгами, часто не зная, 
с чем именно им придётся столкнуться.

— Мы не следили за новостями. 
Мы не следили за конфликтом на Укра-
ине. В Колумбии очень мало показыва-
ли эти новости, — рассказывает жена 
Мигеля Анхеля. — Когда уже он уехал, 
мне стали больше попадаться в соци-
альных сетях видео солдат, которые 
критикуют ВСУ, говорят, что их бьют 
и не дают уехать. Когда он уехал, дру-
зья стали говорить мне, чтобы я скача-
ла Telegram, подписалась на некоторые 
российские каналы и следила больше 
за происходящим.

О том, что на Украине можно зара-
ботать приличные деньги, Мигель Ан-
хель узнал из TikTok, объясняет Лисет. 

В соцсети он наткнулся на колумбий-
ских наёмников, которые проводят 
стримы и рассказывают, как прохо-
дит их служба. Они приглашают муж-
чин и женщин присоединиться к ВСУ.

— Мой муж очень впечатлился сум-
мами, которые ему предлагали. Ему 
пообещали платить 2 млн песо (около 
44 тыс. рублей) раз в две недели. А если 
ты выходишь на передовую — 14–15 млн 
песо (310–332 тыс. рублей). Он сказал: 
«Этими деньгами мы сможем закрыть 
кредит за дом, вернуть все долги. По-
том я попрошу политическое убежи-
ще в Европе или в США и перевезу вас 
к себе». Он планировал заработать 
нужное количество денег, а потом уже 
уволиться, — продолжает Лисет.

На деле за несколько месяцев 
на фронте оплаты ни Мигель Анхель, 
ни его семья не получили. По словам 
Лисет, зарплатные карточки должны 
были направить с Украины в Колум-
бию. Лисет затрудняется объяснить, 
как именно карточки должны были 
оказаться в Латинской Америке.

— Прочитав все новости, я не пони-
маю, чем бы они собирались платить 
ему эти деньги. У Украины сейчас 
столько вряд ли есть, они проигрыва-
ют такой сильной державе, как Рос-
сия, — констатирует женщина.

Вместо обещанных ВСУ денег Лисет 
получила ещё большие долги и посто-
янные звонки коллекторов. Чтобы по-
пасть на Украину, её мужу пришлось 
взять микрозаём на билеты (Киев 
не оплачивает дорогу своим бойцам). 
Всё это вдобавок к ипотеке на 20 лет 
и прочим долгам. Без денег, которые 
приносил Мигель Анхель, работая 
в Колумбии, платить по обязатель-
ствам в их семье просто некому.

Алёна Нефедова, Елена Балаян

Т еррористы, устроившие одну из са-
мых страшных трагедий в истории 

России в Беслане в 2004-м, получали 
политическую, финансовую и военную 
поддержку из-за рубежа. Об этом Вла-
димир Путин заявил 20 августа во вре-
мя своей рабочей поездки в Северную 
Осетию — Аланию. Трагедия, унесшая 
жизни 334 человек, из которых 186 дети, 
по его словам, навсегда останется не-
заживающей раной в исторической па-
мяти страны. В этот же день президент 
посетил школу № 1 — именно там бое-
вики трое суток держали более 1,2 тыс. 
заложников. Теперь это мемориальный 
комплекс, куда люди приходят почтить 
память погибших. Как сейчас живёт Бес-
лан и где был Владимир Путин в дни тех 
кровавых событий 2004-го — в матери-
але «Известий».

После двухдневного пребывания 
в Азербайджане глава государства на-
правился прямиком на Северный. Для 
Путина поездка в Беслан оказалась 
очень значимой: 20 августа он прие-
хал в город, где 20 лет назад произо-
шёл один из самых страшных терак-
тов в истории страны. Здесь в 2004 году 
в школе № 1 боевики с 1 по 3 сентября 
удерживали более 1,2 тыс. заложников, 
334 человека погибли (из них 186 дети).

Путин неоднократно называл те-
ракт в Беслане своей личной трагеди-
ей и одним из самых тяжёлых моментов 
президентства. «Это такая боль — моя 
личная и всей страны на всю жизнь», — 
говорил он в 2019 году. Теперь глава го-
сударства своими глазами увидел то ме-
сто, где террористы трое суток держали 
в заложниках больше тысячи человек. 
Не исключено, что президент в частном 
порядке мог посетить школу и раньше, 
однако публично о его приезде в это 
здание стало известно впервые. Впро-
чем, несмотря на сдержанную манеру 
общения Владимира Путина, по его гла-
зам было видно: равнодушным к прои-
зошедшему в этих стенах 20 лет назад 
ужасу остаться невозможно никому.

Сегодня это место — мемориаль-
ный комплекс. В спортивном зале бес-
ланской школы № 1 накануне трагиче-
ской годовщины гибели заложников 
время словно застыло. Страшные следы 
пожара, чудовищных взрывов и стрель-
бы видны повсюду, так же как и 20 лет 
назад. Шведские стенки, по которым 
когда-то лазили на уроках физкульту-
ры дети, так и стоят — обугленные и чёр-
ные. В дощатом полу всё так же зияют 
дыры от заложенных террористами мин, 
а стены испещрены следами снарядов.

Теперь с этих стен на посетите-
лей школы-мемориала смотрят с пор-
третов то улыбчивые, то задумчивые, 
то немного озорные глаза погибших де-
тей. Самым младшим из них — по два, 
три, четыре года — это братья и сестры 
школьников, которые пришли на ли-
нейку 1 сентября 2004 года. А ещё здесь 
учителя, мамы, папы и бабушки, а так-

же сотрудники «Альфы» и «Вымпела», 
для которых штурм этого спортивно-
го зала стал последним — перед вечно-
стью — боевым заданием.

Сейчас, накануне 20-й  годовщи-
ны, люди идут сюда группами, многие 
с детьми. В основном здании школы, где 
когда-то были классы и где прятались 
террористы, рабочие наводят порядок — 
скоро здесь тоже будет мемориал. Как 
рассказала «Известиям» Надежда Гури-
ева — учитель истории бесланской шко-
лы № 1, тоже пережившая эту трагедию, 
в здании разместят экспонаты, которые 
будут напоминать о случившемся: вещи 
заложников, их фотографии.

— В новой школе, которую построи-
ли после теракта, классы теперь имен-
ные — каждый назван в честь погибших 

бойцов спецназа, — рассказала Надеж-
да Ильинична. — Это была не инициа-
тива «сверху» — так захотели сами дети.

В этот же день Путин провёл встречу 
с матерями жертв теракта. После траге-
дии женщины создали общественную 
организацию «Матери Беслана», где 
теперь не только добиваются справед-
ливого расследования произошедше-
го, но и сохраняют память о погибших.

— Эта трагедия останется незажи-
вающей раной в исторической памяти 
всей России. А для тех, кто пострадал, 
для вас, для ваших семей, для тех, кто 
потерял самое дорогое, что есть у чело-
века — детей, это будет раной, кровото-
чащей всю жизнь, — сказал президент.

По его словам, уже известно, что тер-
рористам в Беслане оказывали всяче-

скую помощь из-за границы: и мораль-
но-нравственную, и политическую, 
и информационную, и финансовую. 
По словам Путина, противники и сей-
час продолжают попытки раскачать РФ 
и совершают преступления в Курской 
области, в Донбассе и Новороссии.

— Мы наблюдаем это сейчас, по-
моему, в реальной текущей жизни, 
со стороны видим, что они сами там 
творят. Но у этих людей никакой на са-
мом деле ни морали, ни нравственности 
нет. Есть только их интересы. Мы вро-
де бы об этом знаем уже десятилетия-
ми и веками, но привыкнуть к этому не-
возможно, — указал глава государства.

Президент пообещал, что к уже су-
ществующей поддержке родных жертв 
Беслана будет добавляться и новая, 

В ВС РФ созданы группировки войск 
«Белгород», «Курск» и «Брянск»

Г лава Минобороны Андрей Белоусов провёл заседание координацион-
ного совета по вопросам военной безопасности приграничных терри-

торий Белгородской, Брянской и Курской областей. Он отметил, что сейчас 
между ответственными руководителями центрального аппарата ведом-
ства и региональными администрациями налажена прямая круглосуточ-
ная совместная работа.

«По каждой задаче координационного совета в министерстве определено 
должностное лицо, которое несёт ответственность за её выполнение в суточ-
ный срок. В случае невозможности решения проблемы на своём уровне инфор-
мация доводится до меня лично, и я принимаю решение», — заявил министр.

На заседании определили зоны ответственности всех членов координаци-
онного совета. В ведении замминистра обороны генерал-лейтенанта Андрея 
Булыги находятся вопросы военно-технического обеспечения. Замминистра 
обороны Павел Фрадков отвечает за инженерное обустройство и строитель-
ство, замглавы министерства и руководитель его аппарата Олег Савельев — 
за межведомственное взаимодействие и координацию. Начальник Главного 
военно-медицинского управления МО Дмитрий Тришкин займётся вопроса-
ми медицинского обеспечения.

Кроме того, генерал-полковник Юнус-Бек Евкуров назначен заместителем 
руководителя координационного совета, а представитель Генерального шта-
ба ВС РФ и командующие группировок «Белгород», «Курск» и «Брянск» будут 
отвечать за защиту приграничных территорий от беспилотников и прочих вра-
жеских вооружений.

Белоусов подчеркнул, что эти военные должны постоянно находиться на свя-
зи с руководством приграничных регионов. Министр рассказал, что в Нацио-
нальном центре управления обороной России создана особая оперативная 
группа, которая должна собирать, анализировать и перенаправлять ответствен-
ным лицам все вопросы из регионов и контролировать их решение.
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«Эта трагедия останется     незаживающей раной»
Путин почтил память погибших в теракте в Беслане

Новости 

Церковный прокол
A Комментируя решение укра-

инского парламента, меж-
дународный правозащитник и адво-
кат УПЦ Роберт Амстердам заявил, что 
большинство депутатов поддались-та-
ки «националистическому давлению».

Со своей стороны, глава синодально-
го информационно-просветительско-
го отдела УПЦ митрополит Нежинский 
и Прилуцкий Климент (Вечеря) отметил, 
что текст закона противоречит консти-
туции государства и целому ряду прин-
ципов, которые Украина ратифициро-
вала в международных договорах как 
демократическое государство.

«Если бы миллионы верующих укра-
инских граждан знали, что нынешний 
парламент будет запрещать церкви, то, 
очевидно, на выборах сформировали бы 
совершенно иной его состав», — приво-
дят его слова СМИ.

В РПЦ решение Верховной рады 
окрестили «беззаконным актом», соз-
дающим правовую базу для тотальной 
ликвидации приходов канонической 
УПЦ — религиозной общины, объединя-
ющей большинство украинцев.

— Над Украинской православной цер-
ковью совершается расправа за её от-
каз присоединиться к организации рас-
кольников и самосвятов, созданной 
в качестве политического проекта, на-
правленного на уничтожение общего 
духовного наследия русского и укра-
инского народов, — заявил глава Сино-
дального отдела Московского патри-
архата по взаимоотношениям Церкви 
с обществом и СМИ Владимир Легойда.

По мнению Роберта Амстердама, по-
сле того как президент Владимир Зе-
ленский подпишет закон, Верховный 
суд будет уполномочен лишить УПЦ 
её юридического статуса, что влечёт 
за собой экспроприацию церковного 
имущества и запрет на религиозную 
деятельность в стране. Ранее Амстер-
дам указывал: после принятия закона 
власти намерены предложить епархи-
ям УПЦ перейти в подчинение Констан-
тинопольскому патриархату и стать ча-
стью раскольнической Православной 
церкви Украины (ПЦУ).

Цель украинских властей как раз 
и состоит в том, чтобы побудить веру-
ющих и духовенство УПЦ к переходу 
в ПЦУ, объясняет «Известиям» доктор 

церковной истории, профессор ПСТГУ 
Владислав Петрушко.

— Какой-то процент, конечно, перей-
дёт. Это будут самые нестойкие, самые 
склонные к компромиссу, остальные, 
скорее всего, займут позицию «ни во-
йны, ни мира». Может быть, будут пы-
таться оспорить это решение через Ев-
ропейский суд. Не зря они обратились 
к адвокату Амстердаму, — добавил он.

Вместе с тем эксперт считает, что ак-
тивного протеста со стороны иерархии 
УПЦ ожидать не стоит, учитывая, что 
в последние годы она пыталась не обо-
стрять отношения с Банковой и всяче-
ски демонстрировала лояльность ны-
нешним украинским властям.

— Глава УПЦ митрополит Онуфрий 
самоустранился. Как монах по духу, 
он считает, что его долг — молиться. 
Что касается протеста со стороны от-
дельных иерархов, мы видим, что боль-
шинство наиболее бескомпромиссных 
представителей УПЦ находятся сей-
час либо под следствием, либо под аре-
стом, — подчеркнул он.

Так, например, на днях Днепропе-
тровский суд продлил арест митро-
политу Святогорскому Арсению, на-
местнику Святогорской лавры, одного 
из крупнейших монастырей УПЦ. СБУ 
инкриминирует ему распространение 
информации о перемещении и распо-
ложении украинских войск.

Украинские власти вообще не гну-
шаются силовых методов в отношении 
УПЦ, всячески поощряя захваты её хра-
мов представителями раскольнической 
ПЦУ. Так, в мае 2024-го Роберт Амстер-

дам сообщил: с 2019 года более 1,5 тыс. 
храмов Украинской православной церк-
ви было насильственно передано ПЦУ.

С вступлением в силу закона о запре-
те УПЦ эта тенденция только усилится, 
считает глава правозащитного центра 
Всемирного русского народного собора, 
религиовед Роман Силантьев.

— Начнутся штурмы храмов. Возмож-
но, как раз начнут с Почаевской лавры, 
поскольку Киево-Печерская уже захва-
чена. И Почаевская лавра, как главный 
теперь оплот православия, первой под-
падёт под удар,— считает он.

Эксперт при этом уверен: православ-
ные общины, верные УПЦ, сохранятся, 
но будут существовать, по сути, в под-
польном виде, однако история самой 
УПЦ как организации прекратится.

Решение Банковой, несомненно, 
лишь увеличит раскол, образовавший-
ся в украинском обществе с начала кон-
фликта и углубившийся на фоне закона 
о мобилизации.

В этом смысле, по мнению Владис-
лава Петрушко, решение принять та-
кой акт было совершенно нецелесоо-
бразным и даже безумным.

— Православие — это всё-таки домини-
рующая конфессия на Украине. И что бы 
там ни говорила липовая официальная 
статистика, подавляющее большинство 
верующих принадлежат УПЦ. Вряд ли во-
инов ВСУ, приверженцев каноническо-
го православия, будет мотивировать та-
кое отношение к их Церкви, — говорит он.

Тем не менее эксперт констатирует, 
что власти нынешней Украины не оста-
навливаются ни перед чем.

Зал выжидания
В Евразийской комиссии приветствуют намерение Ирана стать наблюдателем 
при ЕАЭС

Елизавета Борисенко

В Евразийской экономической ко-
миссии приветствовали намерение 

Ирана получить статус государства — 
наблюдателя при ЕАЭС. Об этом «Изве-
стиям» сообщили в комиссии по ито-
гам соответствующих консультаций, 
которые прошли 19 августа. Стороны 
в течение шести лет активно развивают 
экономическое сотрудничество и как 
следствие в конце 2023 года подписа-
ли соглашение о создании зоны свобод-
ной торговли. Какие перспективы от-
кроются для Ирана в случае получения 
подобного статуса, какие выгоды полу-
чат страны ЕАЭС и с какими проблема-
ми стороны могут столкнуться — в ма-
териале «Известий».

В штаб-квартире Евразийской эко-
номической комиссии (ЕЭК) 19 авгу-
ста рассмотрели запрос Ирана о полу-
чении статуса наблюдателя при ЕАЭС.

— Участники консультаций отмети-
ли поступательное развитие торгово-
экономического сотрудничества го-
сударств — членов ЕАЭС и Исламской 
Республики Иран и приветствовали 
намерение страны инициировать про-
цедуру получения статуса государства 

— наблюдателя при ЕАЭС, — сообщили 
«Известиям» в комиссии.

В консультации участвовали заме-
стители министров иностранных дел, 
а иранскую делегацию возглавил ген-
директор департамента многосторон-
него экономического сотрудничества 
министерства иностранных дел Сейед 
Джалаладдин Алави Сабзевари.

Однако окончательное решение 
о предоставлении зарубежному пар-
тнёру подобного статуса принимает-
ся главами государств — членов сою-
за на заседании высшего Евразийского 
экономического совета, добавили в ко-
миссии.

ЕЭК получила ноту Ирана о его 
желании получить статус государ-
ства — наблюдателя при ЕАЭС 27 мая 
2024 года. Для присоединения Ирана 
к организации в статусе наблюдате-
ля есть конкретные процедуры. Если 

предварительные шаги будут предпри-
няты своевременно, то решение о пре-
доставлении Ирану статуса наблюда-
теля при ЕАЭС может быть принято 
к концу декабря этого года, сообщал 
в начале июня заместитель премьер-
министра России Алексей Оверчук. 
Именно в декабре пройдёт заседание 
Высшего Евразийского экономическо-
го совета в Санкт-Петербурге.

В начале июля Владимир Путин со-
общил, что Россия поддерживает ини-
циативу Ирана стать государством — 
наблюдателем при ЕАЭС.

— Государствами — членами органи-
зации рассматривается заявка Ирана 
на получение статуса государства — 
наблюдателя при ЕАЭС. Мы, со своей 
стороны, поддерживаем это, — подчер-
кнул он.

До оглашения заявления Ирана 
о желании стать государством — на-
блюдателем при ЕАЭС в конце 2023-го 
организация и Тегеран подписали со-
глашение о создании зоны свободной 
торговли. Сделка стала амбициозной: 
сообщалось, что ввозные таможенные 
пошлины будут устранены в отноше-
нии почти 90% товарной номенклату-
ры, на долю которой приходится более 
95% взаимной торговли между сторо-
нами.

При этом подобный документ был 
не первым: предыдущее временное 
соглашение, ведущее к образованию 
зоны свободной торговли между ЕАЭС, 
было подписано в 2018-м. Оно позво-
лило нарастить взаимный товарообо-
рот более чем в два раза: с $2,4 млрд 
в 2019 году до $6,2 млрд в 2022-м.

Сегодня соглашения о свобод-
ной торговле у ЕАЭС действуют так-
же с Вьетнамом и Сербией. Оно было 
подписано и с Сингапуром, однако его 
пока не ратифицировали.

Помимо соглашения о свободной 
торговле в начале июня 2024-го страны 
ЕАЭС и Иран договорились о сотрудни-
честве в рамках проекта «Евразийский 
агроэкспресс». Проект позволит орга-
низовать ускоренные международные 
перевозки сельхозпродукции. Пред-
полагается, что соглашение позволит 
ЕАЭС и Ирану нарастить товарооборот 
более чем в три раза — до $18–20 млрд.

Новое измерение

Фархад Ибрагимов

Политолог

Государственный визит Владими-
ра Путина в Азербайджан по праву 

можно назвать историческим. Впервые 
он проходит именно в таком формате — 
до этого все поездки носили официаль-
ный или рабочий характер. Отношения 
наших стран сейчас находятся на олим-
пе своего развития. Несмотря на то что 
Азербайджан не входит в ОДКБ и ЕАЭС, 
уровень взаимосвязей Баку с Москвой 
активно растёт.

Результатом этого стало подпи-
сание 22 февраля 2022 года главами 
двух стран Декларации о союзниче-
ском взаимодействии (Московская 
декларация), которая успешно вы-
полняется. Азербайджан сейчас, 
по сути, проходит этап превращения 
из стратегического партнёра в стра-
тегического союзника РФ. При этом 
Баку, как и Москва, остаётся убеж-
дённым сторонником принципов по-
строения нового многополярного 
мира, и, таким образом, во многих во-
просах актуальной международной 
повестки позиции двух стран совпа-
дают. Где-то Азербайджан старает-
ся соблюдать строгий нейтралитет, 
где-то открыто заявляет о своей по-
зиции, но в Баку прекрасно осознают, 
что формирование нового мирово-
го порядка — это не что-то из области 
фантастики, а реальность, которая 
выстраивается на наших глазах.

На встрече двух лидеров был под-
нят вопрос о перспективах вступле-
ния Азербайджана в БРИКС и ШОС. 
При этом 20 августа стало известно, 
что республика официально подала 
заявку на присоединение к БРИКС. 
Очевидно, что Баку не собирает-
ся отказываться от своих нацио-
нальных интересов ради того, чтобы 
понравиться коллективному За-
паду. Примерно подобных же взгля-
дов с недавних пор стала придержи-
ваться и соседняя Грузия, которая 
на протяжении последних десятиле-
тий сковывала себя обязательства-
ми перед Западом, мечтая быть его 

союзником за счёт ухудшения отно-
шений с Россией. Теперь же Тбили-
си открыто пытается противостоять 
этому альянсу, понимая, что соб-
ственные интересы всё же превы-
ше мифических европейских обеща-
ний, которые, кроме как деградации 
отношений с Москвой, больше ниче-
го не дали.

Неспроста в Грузии всё чаще по-
являются призывы о необходимости 
нормализации отношений с Россией, 
и те, кто с ними выступает, обраща-
ются как раз к опыту Азербайджана, 
который под руководством Ильхама 
Алиева избрал прагматизм в постро-
ении связей со своими соседями — 
с Россией, Ираном и Турцией. Опыт 
Баку в определённой мере повли-
ял и на поведение Тбилиси, который 
в последние годы предпочёл для себя 
последовательность вместо разду-
вания истерии и русофобии — посту-
латов, которые не брезгуют исполь-
зовать некоторые постсоветские 
республики.

Во время встречи с Владимиром 
Путиным Ильхам Алиев отметил: 
Азербайджан и Россия «действуют 
как союзники, друзья, близкие пар-
тнёры и соседи», добавив, что в Баку 
очень удовлетворены уровнем взаи-

модействия между странами. Россию 
и Азербайджан действительно свя-
зывает очень многое — от военно-по-
литических отношений и экономиче-
ской кооперации до сотрудничества 
в рамках культурно-гуманитарных 
аспектов. Неслучайно российский 
лидер упомянул и важный для Азер-
байджана вопрос, связанный с урегу-
лированием отношений между Баку 
и Ереваном, а также ситуацию вокруг 
делимитации и демаркации границ 
между обеими закавказскими респу-
бликами, каждая из которых имеет 
для России особое значение.

МНЕНИЕ
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в частности в сфере бесплатного са-
наторно-курортного лечения. После 
этой встречи Владимир Путин провёл 
совещание с главой Северной Осетии — 
Алании Сергеем Меняйло. Он поручил 
руководителю региона держать на кон-
троле уголовное дело о теракте, кото-
рое расследуется с 2004 года, и передать 
озабоченности «Матерей Беслана» про-
куратуре и следствию.

Президент также посетил мемо-
риальное кладбище «Город ангелов» — 
здесь похоронены 266 из 334 жертв 
теракта. Подойдя к монументу с огром-
ным букетом алых роз, Путин возложил 
цветы, встал на колени и перекрестился 
перед «Древом скорби» — это бронзовый 
ствол, образованный четырьмя женски-
ми фигурами, которые держат на руках 

ангелов, символизирующих погибших 
детей. Российский лидер также почтил 
память спецназовцев, возложив цветы 
к монументу бойцам спецподразде-
лений «Альфа» и «Вымпел», погибшим 
в ходе штурма спортзала школы.

В 2004-м график президента 
в те обычные рабочие дни ничем не от-
личался от стандартной повестки гла-
вы государства: за сутки до трагедии — 
31 августа 2004 года — Путин работал 
в Сочи на переговорах с канцлером ФРГ 
Шрёдером и президентом Франции Ши-
раком. Прямиком оттуда — 1 сентября, 
в день начала теракта, — президент от-
правился в Карачаево-Черкесию, где его 
ждали на открытии новой школы и уже 
всё подготовили для встречи с местным 
населением «без протокола». Этот факт 

позднее подтвердил и глава республи-
ки Мустафа Батдыев. К слову, именно 
он уже встречал в аэропорту Минераль-
ных Вод высокого гостя, когда тот рез-
ко сменил свой маршрут. В начале деся-
того утра Путину сообщили о захвате 
школы в Беслане. Президент принял 
решение немедленно лететь в Москву 
для экстренного совещания с предста-
вителями силовых структур. Причем, 
судя по сообщению Кремля, Путин пря-
мо во время полёта начал консультации 
с руководителями спецслужб и по теле-
фону переговорил с президентом Се-
верной Осетии Дзасоховым, который 
к тому моменту уже находился в Бес-
лане.

Путину с самого начала трагедии 
поступали соболезнования от лиде-

ров стран из разных частей света — Тур-
ции, Испании, Германии, Республики 
Корея, Норвегии, Белоруссии, Укра-
ины, Венесуэлы, Финляндии. Ближе 
к ночи 1 сентября президенту РФ позво-
нил на тот момент лидер США Джордж 
Буш-младший. Он выразил российско-
му главе соболезнования и глубокое со-
чувствие, подчеркнув, что Вашингтон 
готов оказать Москве любую поддерж-
ку для преодоления новой варварской 
акции террористов.

Так или иначе, все ближайшие рабо-
чие дни Владимира Путина прямо или 
косвенно были посвящены разворачи-
вающейся трагедии в Беслане. Несмо-
тря на то что через сутки после начала 
теракта, 2 сентября, он принял в Москве 
короля Иордании Абдаллу II, всю откры-
тую часть встречи лидеры обсуждали 
трагедию на Северном Кавказе.

4 сентября Владимир Путин приле-
тел в Беслан лично. Его самолёт при-
был в республику ранним утром — око-
ло пяти утра сразу же из аэропорта 
глава государства направился в рай-
онную клиническую больницу, где 
в общей сложности была оказана ме-
дицинская помощь 556 заложникам 
и мирным жителям, в том числе 322 де-
тям. Тогда президент обошёл все пала-
ты, где были пострадавшие в результа-
те захвата террористами. Сразу после 
он поехал в здание городской админи-
страции, где находился оперативный 
штаб по освобождению заложников. 
Вечером того же дня он выступил с об-
ращением к россиянам.

Спустя год Владимир Путин прини-
мал в Москве пострадавших в резуль-
тате теракта и тех, кто потерял там сво-
их близких. Президент подчеркнул, что 
понимает те проблемы и озабоченности, 
которые волнуют людей. Он признал-
ся, что эту беседу ему начинать труд-
но, и глядя в глаза своим собеседникам, 
пережившим ужас сентября 2004-
го, Путин заключил: «согласен с теми, 
кто считает, что государство сегодня 
не в состоянии обеспечить в необходи-
мом объёме и в необходимом качестве 
безопасность своих граждан», и назвал 
единственным способом это испра-
вить — бороться с терроризмом. Тогда 
эта непростая для президента встреча 
продлилась около трёх часов. По сло-
вам людей, которые были в зале, встре-
ча была достаточно откровенной: там 
говорили «об ответственности, о судьбе 
детей, которым жить, говорили о погиб-
ших, кто не дожил свою жизнь, говори-
ли о безответственности и халатности». 
Аннета Гадиева, которая потеряла сво-
его ребёнка в этой трагедии, заявила 
журналистам, что на встрече расска-
зала президенту всё, что хотела. «Всё, 
что у меня наболело, я сказала», — за-
ключила она.

Позднее, как подтверждал пресс-
секретарь главы государства Дмитрий 
Песков, в августе 2008 года, Владимир 
Путин побывал на кладбище в Беслане, 
где похоронены жертвы теракта.
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Президент назвал 
добровольцев СВО залогом 
непобедимости России

Р оссия непобедима, пока у неё есть такие до-
бровольцы, как те, что в Чечне проходят под-

готовку перед отправкой в зону СВО, заявил 
Владимир Путин 20 августа во время своей ра-
бочей поездки в республику. Встреча с коман-
дирами спецподразделений, инструкторами 
и добровольцами прошла в Российском уни-
верситете спецназа в Гудермесе. Там Влади-
миру Путину показали и трофейное оружие 
из зоны СВО. «Всегда, во все времена, несмо-
тря на то что страна наша сложная, многокон-
фессиональная, многонациональная, но всегда 
у всех народов России всегда было и остаётся 
что-то общее — наша морально-нравственная 
основа и любовь к Отечеству, уважение к стар-
шим, к старшему поколению, уважение к на-
шей истории и наша вера», — сказал президент.

Эта первая с 2011 года поездка Владимира Пути-
на в Чечню: он также посетил могилу первого пре-
зидента республики — Героя России Ахмата-Хаджи 
Кадырова, назвал его своим другом и подчеркнул 
заслугу в спасении чеченского народа. «Настоя-
щий мужчина — очень мужественный, настоящий 
боец. Много сделал для чеченского народа — я ду-
маю, что в значительной степени он спас чеченский 
народ. В том числе и жертвуя собой», — сказал он. 

Владимир Путин в этот день посетил три респу-
блики СКФО: помимо Северной Осетии — Алании, 
где в центре внимания была годовщина трагиче-
ских событий в Беслане, он также впервые с 2019 
года приехал в Кабардино-Балкарию. Там он осмо-
трел садоводческое хозяйство ООО «Агро 07». Гла-
ва государства отметил, что в республике за 2023 
год собран рекордный урожай яблок. Также в ре-
гионе в восемь раз увеличилось производство пло-
доовощной продукции.
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73%
доля национальных валют 
во взаимных расчётах России 
и Азербайджана
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Украинской православной 
церкви насильственно 
переданы ПЦУ  
с 2019 года
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Кромешный брак
A Согласно действующей ре

дакции закона, вне уста
новленной правительством квоты 
разрешение на пребывание в России 
иностранные граждане могут полу
чить, в частности, если состоят в браке 
с гражданином страны, который «имеет 
место жительства в РФ», и в том субъ
екте, в котором проживает супруг. Кро
ме того, можно претендовать на РВП, 
если у заявителя есть ребёнок с граж
данством России.

По общему правилу разрешение 
на временное пребывание иностран
ный гражданин получает в пределах 
ежегодно утверждаемой квоты, напом
нил «Известиям» председатель правле
ния Ассоциации юристов России Вла
димир Груздев.

— И иностранцы, которые не смогли 
получить документы, нередко для ле
гализации используют институт брака 
без намерения создания семьи. На се
годня условий по сроку нахождения 
в браке с гражданином РФ перед по
лучением разрешения на временное 
проживание не предусмотрено, — ска
зал он.

Заключение брака между гражда
нином Российской Федерации и ино
странцем стало одним из упрощённых 
способов легализации правового ста
туса на территории России, подтверди
ла «Известиям» партнёр коллегии ад
вокатов Pen & Paper Екатерина Тягай.

— По сравнению с иными способа
ми получения гражданства в упрощён
ном порядке заключение брака стало 

самым простым и исполнимым, — ска
зала она. — Нахождение в официально 
зарегистрированном браке позволяет 
получить РВП без учёта квот и в даль
нейшем в более короткие сроки пре
тендовать на получение гражданства 
России.

Согласно поправкам, которые под
держало правительство, претендовать 
на разрешение на пребывание смогут 
те иностранцы, которые состоят в бра
ке с российскими гражданами не менее 
двух лет до дня обращения с заявлени
ем о выдаче РВП. В тексте отмечает
ся, что супруг или супруга иностранца 
должны постоянно проживать в России.

Как отмечал при внесении законо
проекта в Госдуму Андрей Клишас, по
правки совершенствуют миграционное 
законодательство так, чтобы иностран
ные граждане или лица без граждан
ства не могли использовать фиктивный 
брак и фиктивное установление отцов
ства для получения права на постоян
ное пребывание в РФ и в дальнейшем — 
российского гражданства.

В документе действительно отмеча
ется: заявление на РВП можно подать, 
если в судебном порядке подтвержде
но, что иностранец проживал совмест
но с этим ребёнком и его вторым роди
телем, имеющим гражданство России, 
в течение двух лет.

Поправки также предусматривают 
аннулирование РВП, если брак, на ос
новании которого оно получено, рас
торгнут, а также если иностранный 
гражданин лишён родительских прав 

на ребёнка, который стал основанием 
для выдачи разрешения ранее.

Владимир Груздев отметил, что ана
лиз подаваемых в территориальные ор
ганы МВД России заявлений о выдаче 
РВП показывает, что такие браки могут 
заключаться, в том числе при участии 
посредников, незадолго до обращения 
в правоохранительные органы. Он так
же пояснил, что зачастую при заклю
чении подобных браков в возрасте су
пругов наблюдается большая разница, 
отсутствуют совместные дети.

— Участились случаи получения вида 
на жительство в связи с установлени
ем отцовства на основании совмест
ного заявления иностранного гражда
нина и матери ребёнка, не состоящих 
между собой в браке на момент рожде
ния ребёнка. При этом, как правило, за
явитель биологическим отцом ребёнка 
не является, с родственниками матери 
ребёнка незнаком, в России находится 
непродолжительное время, в воспита
нии ребёнка не участвует, — добавил 
Владимир Груздев.

Но независимый эксперт по мигра
ции Вадим Коженов заявил: фиктивные 
браки не такая частая практика.

Судя по угрозам
Индия и Япония углубляют сотрудничество против Китая

Анастасия Костина

И ндия и Япония усиливают сотруд-
ничество против Китая, который 

обе рассматривают как основного про-
тивника в Азиатско-Тихоокеанском 
регионе (АТР). Стороны собрались 
в Нью-Дели для переговоров в формате 
«2+2» на уровне глав МИДов и миноборо-
ны. Одна из целей встречи — пересмотр 
совместной декларации о сотрудни-
честве в области безопасности, кото-
рая была подписана почти 16 лет на-
зад. Углуб ление сотрудничества между 
Токио и Нью-Дели также может уси-
лить позиции в регионе QUAD, одного 
из альянсов во главе с США. Как японско-
индийское партнёрство влияет на рас-
клад сил в АТР — в материале «Известий».

Индия и Япония стремятся углубить 
взаимодействие в области безопасно
сти в АзиатскоТихоокеанском реги
оне. На этом фоне в НьюДели собра
лись главы МИДов и минобороны двух 
стран: стороны представляют Субра
маньям Джайшанкар и Раджнатх Сингх, 
а также Ёко Камикава и Минору Киха
ра соответственно. В индийском МИДе 
подчеркнули, что переговоры прида
дут значительный импульс отношени
ям НьюДели и Токио. Среди ключевых 
тем — пересмотр совместной деклара
ции о сотрудничестве в области безо
пасности, которую стороны подписа
ли ещё в 2008 году. Причём пересмотр 
делается с учётом «растущей морской 
экспансии Китая», обращает внимание 
японское СМИ Yomiuri Shimbun.

С 2019  года это всего лишь тре
тья встреча в таком формате. Индий
ские медиа уделяют ей особое вни
мание, так как переговорный формат 
«2+2» у республики установлен с весь
ма небольшим количеством стран. Сре
ди них США и Австралия — партнёры 
Индии по QUAD (четырёхсторонний 
диалог по безопасности в АТР), а так
же Россия, что подчёркивает стрем
ление НьюДели к сбалансированной 
и независимой внешней политике. Бо
лее того, у Японии и Индии, несмотря 
на партнёрские отношения по линии 
QUAD, разные позиции по отношению 
к США и России. Токио — главный союз
ник Вашингтона в регионе, позволив
ший разместить в стране наибольший 
американский военный контингент 

и фактически передавший всю наци
ональную оборону в руки США. Санк
ционная политика Японии в отношении 
РФ также следует общей позиции За
пада. Чего не скажешь об Индии, кото
рая воздерживается от введения огра
ничений против России. Отношения 
НьюДели с Вашингтоном тоже нель
зя назвать гладкими. США не только 
критикуют индийские власти за связи 
с Москвой, но и периодически обвиня
ют в нарушении прав человека, особен
но среди мусульманского меньшинства.

При этом японские министры по мак
симуму использовали свой визит в Нью
Дели. Камикава и Кихара встретились 
с премьерминистром Индии Нарен
дрой Моди. Глава японского минобо
роны особо отметил, что важно теснее 
сотрудничать в области технологий 
и по линии совместных учений.

— Япония никогда не скрывала сво
их мотивов. Один из них заключается 
в том, что она видит Индию как своего 
естественного союзника в Азии и демо
кратическую страну, которая может со
трудничать с Японией в противостоя
нии государствам, которые та считает 
авторитарными, прежде всего Китаю 
и России. Кроме того, Индия рассма
тривается в Токио как некий противо
вес Китаю, а его подъём, прежде всего 

в военной и экономической областях, 
воспринимается Японией как вызов, 
которому можно противостоять, со
трудничая с единомышленниками, 
сопоставимыми с КНР хотя бы по эко
номическим показателям, — поделил
ся мнением с «Известиями» заведую
щий кафедрой востоковедения МГИМО 
МИД России Дмитрий Стрельцов.

Эксперт отмечает, что стороны заин
тересованы в расширении сотрудниче
ства в том числе в области вооружений. 
Стрельцов напомнил: Япония довольно 
давно поставляет на индийский рынок 
оружие и продукцию двойного назна
чения. В разговоре с Камикавой и Киха
рой Моди также подчеркнул, что наме
рен укреплять партнёрство по обороне. 
В частности, Индия частично заинте
ресована в японских технологиях для 
реализации национальной программы 
«Делай в Индии» (Make in India). В гео
политическом плане общие интере
сы обеих стран, очевидно, зиждутся 
на противостоянии Китаю.

— Индия и Япония проводят совмест
ные двусторонние военные учения ар
мии, авиации и флота. Цель — усилить 
функциональную совместимость. Обе 
страны сталкиваются с военной угро
зой со стороны Китая, поэтому военное 
сотрудничество помогает сдерживать 
КНР, — сказал «Известиям» руководи
тель Центра стратегических исследо
ваний и моделирования Объединённо
го института оборонных исследований 
Индии Ракеш Бхадаурия.

Япония и Китай претендуют на ар
хипелаг Сенкаку, или Дяоюйдао (в за
висимости от того, считать ли остро
ва японскими или китайскими). Споры 
пока не перешли в острую фазу, одна
ко публичные заявления официальных 
лиц демонстрируют опасную риторику. 
В 2012 году Япония национализирова
ла эти острова — в Пекине подчеркну
ли, что оставляют за собой право на от
ветные меры. 

Время не терпит
Почему сделка между Израилем и ХАМАС может сорваться

Альберт Калашян 

ХАМАС не устраивает предложение 
США по прекращению огня с Израи-

лем, поэтому новая сделка в итоге может 
сорваться, считают опрошенные «Изве-
стиями» эксперты. В движении уверены, 
что в нынешнем виде соглашение отве-
чает интересам премьера еврейского 
государства Биньямина Нетаньяху. При 
этом госсекретарь Соединённых Штатов 
Энтони Блинкен 20 августа посетил Еги-
пет, чтобы обсудить с руководством этой 
страны вопрос сохранения израильско-
го присутствия в Филадельфийском ко-
ридоре. ХАМАС отвергает идею контроля 
Израиля над «Филадельфией», считая это 
оккупацией анклава. Какие проблемные 
узлы препятствуют заключению сделки 
между исламским движением и Израи-
лем — в материале «Известий».

Новый раунд непрямых перегово
ров о прекращении огня между Израи
лем и палестинским движением ХАМАС, 
имевший отправную точку в Дохе, про
должился в Каире. Именно Египет вме
сте с Катаром считаются основными 
посредниками в урегулировании вой
ны в Газе.

Госсекретарь США Энтони Блинкен 
посетил Каир 20 августа для представ
ления египетским посредникам окон
чательной редакции сделки по Газе. 
Накануне он заявлял, что эти перего
воры могут стать «последней возмож
ностью» добиться прекращения огня.   

Президент Египта Абдель Фаттах ас
Сиси на встрече предупредил о серьёз
ной опасности расширения конфликта 

на региональный уровень с потенциаль
но катастрофическими последствия
ми. «Президент асСиси подчеркнул, что 
пришло время положить конец продол
жающейся войне, прибегнуть к голосу 
разума и мудрости, поддержать язык 
мира и дипломатии», — говорится в за
явлении президентской канцелярии 
Египта.

Стоит отметить, что госсекретарь 
США накануне, 19 августа, посетил Изра
иль. Согласно данным ливанской газеты 
Al Akhbar, по итогам встречи Блинкена 
с руководством страны американской 
администрации удалось добиться со
гласия еврейского государства на вывод 
войск из коридора «Нецарим», разделяю
щего сектор на северную и южную части 
и препятствующего возвращению пале
стинских беженцев в свои дома на се
вере анклава. Вместе с этим Израиль 
направил Вашингтону сигналы о воз
можности частичного сохранения во
енного присутствия в пограничной ли
нии «Филадельфия», отделяющей Газу 
от Египта. Израильское руководство 
считает: сохранение контроля в этой 
зоне необходимо стране для предотвра
щения незаконного проникновения бо
евиков и контрабанды оружия в анклав.

Визиту Блинкена предшествовали 
переговоры в Дохе, по итогам которых 
катарский МИД заявил об «осторожном 
оптимизме» в отношении перспектив 
заключения сделки по освобождению 
заложников из сектора Газа.

Согласно утечкам в израильской 
прессе, еврейское государство согла
силось сократить число палестинских 

заключённых, которые не подпадают 
под обмен. Израиль же ожидает увели
чения числа заложников, которые будут 
освобождены в течение первой фазы 
сделки, рассчитанной на шесть недель. 
Изначально предполагалось, что у Из
раиля есть право вето на освобождение 
определённых заключённых, которых 
он считает особо опасными. Среди них, 
например, Марван Баргути — один из ли
деров ФАТХ. В плену у ХАМАС остают
ся более 100 заложников. В тюрьмах Из
раиля содержатся тысячи палестинцев.

В отличие от прошлых раундов пе
реговоров, на этот раз Биньямин Не
таньяху выделил гораздо больше пол
номочий израильской переговорной 
группе. Возможно, это стало фактором, 
способствующим достижению «значи
тельного прогресса», о котором заявили 
западные СМИ. В то же время ХАМАС за
являет, что переговорный трек не решил 
ни одного из оставшихся разногласий.

«Новое предложение отвечает ус
ловиям Нетаньяху и соответствует им, 
особенно его отказ от постоянного пре
кращения огня, полного вывода войск 
из сектора Газа и его настойчивое тре
бование продолжить оккупацию оси 
“Нецарим”, КПП “Рафах” и Филадель
фийского коридора. Он также устано
вил новые условия в деле обмена за
ложниками», — заявило движение после 
переговоров в Дохе.

В Белом доме, в свою очередь, сооб
щили, что очередные переговоры по Газе 
с участием высокопоставленных долж
ностных лиц пройдут в Каире до конца 
этой недели. Стороны продолжат обсуж
дение технических аспектов сделки.

Посредники считают, что раунд пере
говоров в Дохе «сократил разрывы меж
ду сторонами, но это ещё не гарантиру
ет, что соглашение о перемирии будет 
достигнуто», рассказали источники Al 
Akhbar. Согласно данным газеты, Каир 
принял требование Израиля не уста
навливать график вывода войск с «Фи
ладельфии» в рамках окончательного со
глашения. При этом египетское издание 
Al Qahera News опровергло утверждения 
о том, что Каир одобрил присутствие из
раильских сил в Филадельфийском ко
ридоре. Очевидно, что в ходе визита 
Блинкена в Египет «Филадельфия» ста
ла одним из основных пунктов повестки.
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В уголовных делах по ст. 200.1 УК 
в зависимости от тяжести пре-
ступления предусматривается 
штраф от трёхкратной до 15-крат-
ной суммы, а также принуди-
тельные работы или ограниче-
ние свободы сроком до четырёх 
лет, напомнили юристы. Тогда 
как при административных нару-
шениях по ст. 16.4 КоАП — штраф 
от 1/2 до двукратной суммы не-
указанных средств либо их кон-
фискация.

Справка «Известий»

A По фактам незаконного 
перемещения наличной 

валюты и денежных инструментов 
(например, векселей) по ст. 200.1 УК 
начато 41 уголовное дело, из кото
рых 25 относится к попыткам вы
воза, уточнили в ФТС. Годом ранее 
их количество равнялось 39, вклю
чая 24 случая «экспорта», сообщили 
в службе.

За недекларирование либо недо
стоверное указание гражданами пе
ревозимых денег и фининструментов 
(ст. 16.4 КоАП РФ) в первом квартале 
этого года возбуждено 5,4 тыс. адми
нистративных дел, из них 4,5 тыс. кей
сов относится к случаям вывоза (год 
назад — 5,8 тыс. и 5,07 тыс. соответ
ственно). Из общего числа админи
стративных дел более половины — 
3,2 тыс. — пришлось на нарушение 
временного запрета на вывоз из Рос
сии иностранной валюты суммой 
свыше $10 тыс., сообщили в ФТС.

Чаще всего деньги «экспортиро
вали» в Турцию, ОАЭ, Германию, Уз
бекистан, Азербайджан, Израиль, 
Италию и Таджикистан, рассказа
ли в таможенной службе. Ввозили 
средства в основном из этих же госу
дарств — в топ вошли Германия, Тур
ция, ОАЭ, США и Азербайджан.

Динамика незаконного вывоза 
денег легко объясняется: в 2022 году 
был всплеск, связанный с санкция
ми и ограничениями на переводы, что 
повлияло на вывоз валюты именно 
в твёрдом виде, пояснила старший 
управляющий партнёр юридиче
ской компании PG Partners Полина 
Гусятникова. По её словам, сейчас, 

спустя почти два года, поток умень
шился.

Все, кто хотел вывезти денежные 
средства в связи с ограничениями, 
сделали это ещё в 2022м, полагает 
основатель сервиса «Кредчек» Эль
ман Мехтиев.

Кроме того, повышается уровень 
финансовой грамотности — люди, ко
торые однажды по незнанию нару
шили закон, в следующий раз могут 
задекларировать крупную сумму, до
бавили эксперты. Да и высокие став
ки в российских банках при прочих 
равных мотивируют россиян дер
жать средства в безналичном виде 
на счетах.

Тем не менее эти данные не гово
рят о том, что уменьшился незакон
ный отток валюты из страны, сказала 
Полина Гусятникова. Люди использу
ют и другие способы помимо налич
ных. Один из них — криптовалюты, 
которые нельзя проконтролиро
вать и отследить. После событий 
2022го многие из тех, кто не поль
зовался криптокошельками, нача
ли это делать, если так или иначе 
возникала необходимость перево
да денег за границу. На сегодня это, 
пожалуй, один из самых распростра
нённых способов, чтобы перевозить 
суммы, превышающие $10 тыс., счи
тает юрист.

— Согласно действующим требо
ваниям, вывозить из России в валю
те можно сумму, не превышающую 
$10 тыс. за один раз на одного чело
века. Допустим, если выезжают три 
члена семьи, то они могут взять с со
бой в совокупности $30 тыс. Если это 
не доллары, а любая другая валюта, 
то сумма пересчитывается в долла
ры, и она не должна превышать вы
шеуказанный лимит, — напомнила 
Полина Гусятникова.

Эксперт добавила: на ввоз огра
ничений нет. В Россию можно «им
портировать» любые суммы на
личной валюты. Если это меньше 
$10 тыс. (или эквивалент в другой 
валюте) на человека, то деклариро
вать их не нужно, если больше, необ
ходимо заполнить бланк.

Бросить вывоз
Количество незаконных перемещений валюты пошло на убыль
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« ЧАЩЕ ВСЕГО 
ДЕНЬГИ ВЫ-
ВОЗИЛИ В ТУР-

ЦИЮ, ОАЭ, ГЕРМАНИЮ, 
УЗБЕКИСТАН, АЗЕРБАЙД-
ЖАН, ИЗРАИЛЬ, ИТАЛИЮ 
И ТАДЖИКИСТАН. ВВОЗИ-
ЛИ В ОСНОВНОМ ИЗ ЭТИХ 
ЖЕ ГОСУДАРСТВ — В ТОП 
ВОШЛИ ГЕРМАНИЯ, ТУР-
ЦИЯ, ОАЭ, США И АЗЕР-
БАЙДЖАН
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Китай, Филиппины, Вьетнам, 
Малайзия, Бруней, Индонезия, 
а также Тайвань (который Пе
кин считает своей провинцией) 
оспаривают острова в ЮжноКи
тайском море, на шельфе кото
рых залегают огромные запасы 
углеводородов. Кроме того, через 
ЮКМ ежегодно осуществляют
ся перевозки на сумму $3 трлн.
К спорным территориям от
носятся архипелаг Сиша (Па
расельские острова), острова 
Наньша (Спратли) и Хуанъянь 
(риф Скарборо). КНР заявляет 
права на большую часть остро
вов. Международный арбитраж
ный суд в Гааге постановил, что 
Пекин не имеет права на терри
тории в ЮКМ.
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Отнять долги
Доля выдачи ссуд закредитованным заёмщикам снизилась вдвое

Мария Колобова

Доля ссуд, выданных закредитован-
ным заёмщикам, за год упала более 

чем в два раза, заявили «Известиям» в ЦБ. 
Во втором квартале 2024 года лишь 12% 
потребзаймов выдавалось тем, кто тра-
тит более 80% дохода на погашение дол-
гов, — годом ранее их было 26%. Тенден-
цию признают и участники рынка. Это 
улучшает качество портфеля в банках, 
но некоторые люди в итоге идут в МФО. 
Продолжит ли регулятор ужесточать ус-
ловия выдачи ссуд — в материале «Из-
вестий».

Доля выдачи ссуд наиболее закре-
дитованным заёмщикам за год снизи-
лась более чем вдвое. Во втором квар-
тале 2024-го лишь 12% потребзаймов 
выдавалось тем, кто тратит более 80% 
дохода на погашение долгов. Хотя ещё 
в прошлом году их было 26%, рассказали 
«Известиям» в пресс-службе ЦБ.

Снизилась и доля ссуд, которые 
оформляли заёмщики с показателем 
долговой нагрузки (ПДН) 50–80% — 
то есть отдающие более половины, 
но менее 80% доходов на выплату креди-
тов. Во втором квартале 2024-го банки 
предоставили таким клиентам только 
21% ссуд, хотя годом ранее их было 35%.

В целом стандарты кредитования по-
степенно улучшаются, а чтобы перерас-
пределить выдачи в пользу менее ри-
скованных заёмщиков, Банк России 
последовательно ужесточает свою по-
литику, заявили в пресс-службе ЦБ.

С прошлого года регулятор начал 
вводить макропруденциальные ли-
миты — то есть прямые ограничения 
на оформление ссуд клиентам с высо-
ким показателем долговой нагрузки. 
ЦБ ужесточал лимиты в 2023 и 2024 го-
дах. Так, например, в третьем квартале 
2024-го банки смогут выдавать не более 
5% необеспеченных кредитов заёмщи-
кам, которые тратят более 80% доходов 
на погашение долгов. А также не более 
20% таких ссуд клиентам с ПДН 50–80%.

Для снижения рисков ЦБ также вво-
дит макропруденциальные надбавки — 
сейчас они действуют для отдельных 
видов ссуд. Они увеличивают нагрузку 
на капитал банка — чем выше это значе-
ние, тем больше запаса капитала требу-
ется. Поэтому предоставление этих кре-
дитов становится менее выгодным для 
самих игроков.

Так, с 1 июля регулятор повысил ма-
кронадбавки для ссуд с полной стои-
мостью кредита 25–40%, напомнили 
в пресс-службе ЦБ. Этот показатель 
учитывает процентную ставку и все до-
полнительные взносы, которые требу-
ются от граждан при оформлении про-
дукта, например плату за страховку.

А с 1 сентября регулятор ввёл макро-
надбавки почти по всем необеспечен-
ным потребкредитам.

Банки стали чаще отказывать в выда-
че кредитов заёмщикам с высокой дол-
говой нагрузкой, рассказали в пресс-
службе финансового маркетплейса 
«Сравни». По их данным, в первом по-

лугодии 2024-го одобрена лишь треть 
подобных заявок. Это показывает, что 
банки ужесточили свою политику кре-
дитования и стали более избиратель-
но подходить к оценке рисков, добави-
ли в «Сравни».

По необеспеченным потребкреди-
там уровень одобрения в январе–июне 
действительно ощутимо снизился 
по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года, подтвердили в пресс-
службе ВТБ. Там пояснили: это связа-
но с последовательным ужесточением 
регулирования ЦБ. Эти меры вынужда-
ют банки отказывать большему числу 
заёмщиков.

Влияет также продолжительное по-
вышение ключевой, отметили в пресс-
службе финорганизации. Притом что 
обычно спрос на кредиты по высоким 
ставкам возникает у клиентов с плохим 
риск-профилем.

В целом из-за политики регулятора 
и увеличения ключевой кредитование 
может начать замедляться, рассказали 
в пресс-службе крымского РНКБ. В том 
числе повысится доля отказов.

Особенно остро вопрос о соблюде-
нии макропруденциальных лимитов 
у банков стоит ближе к концу кварта-
ла, рассказал старший директор по бан-
ковским рейтингам агентства «Эксперт 
РА» Иван Уклеин. Поэтому уровень от-
казов в марте и особенно в июне достиг 
локального максимума.

Экономика и бизнес

Виртуальные иглы
Геймеры потратили 20 млрд рублей на новых персонажей

Елизавета Крылова, Антон Белый

Российские геймеры в июле потра-
тили на внутриигровые покупки 

20 млрд рублей — такой подсчёт сде-
лан впервые, узнали «Известия». Донаты 
фактически превышают траты на игры, 
зависимость от которых среди росси-
ян, по мнению психологов, растёт. Для 
разработчиков же приобретение скил-
лов и новых персонажей стало источни-
ком дохода — это даёт им возможность 
создавать новые проекты. Индустрия 
за первое полугодие выросла на 14% от-
носительно 2023-го.

Внутриигровые покупки геймеров 
стали фактически превышать траты 
на игры — только в июле пользователи 
задонатили 20,4 млрд рублей, сообщи-
ли «Известиям» аналитики онлайн-шко-
лы в сфере геймдева и компьютерной 
графики XYZ. На сегодняшний день су-
ществуют две основные модели моне-
тизации игр.

Первая предполагает единоразо-
вую покупку игры — там не надо пла-
тить за содержание серверов, расска-
зал стример и профессиональный игрок 
в Dota 2 Александр Минифаев (Sahami). 
Вторая модель — условно-бесплатная, 
где сам релиз распространяется сво-
бодно или за символическую стоимость, 
а основной доход приносят внутриигро-
вые покупки.

— Эта модель широко распространена 
в мобильных играх, а также в таких про-
ектах, как War Thunder или «Мир танков», 
и других подобных играх. Условно-бес-
платные игры часто разработаны таким 
образом, чтобы стимулировать игроков 
к регулярным тратам для комфортного 

прохождения, — рассказал Александр 
Минифаев.

Для разработчиков онлайн-игр вы-
годнее модель с донатом, так как она по-
зволяет поддерживать проект на плаву 
и приносит деньги на содержание серве-
ров и разработку нового контента, до-
бавил он.

В среднем игроки могут потра-
тить на единоразовую покупку в игре 

от 500 до 1000 рублей, отметили ана-
литики XYZ. Активные пользователи 
тратят чуть больше 2500 рублей в ме-
сяц. Наибольшую популярность среди 
внутриигровых покупок имеют подпи-
ски, косметические предметы, новые 
персонажи и герои, игровые преимуще-
ства, лутбоксы, кейсы и другие.

— В игровой индустрии донаты, или 
микротрансакции, стали важным ис-
точником дохода, сопоставимым с рас-
ходами на покупку видеоигр, и могут 
даже превышать их. Они позволяют 
держать индустрию на плаву и разви-
вать новые проекты, — подтвердил опе-
рационный директор онлайн-школы ди-
зайна и технологий Bang Bang Education 
Владимир Синицын.

Самыми популярными для дона-
тов стали Genshin Impact, «Мир танков» 
и Mobile Legends. Операционный дирек-

тор «Мира танков» от ГК «Леста игры» 
Борис Синицкий рассказал «Известиям», 
что для их игры летний период 2024 года 
проходит успешнее с точки зрения вы-
ручки, чем, например, выдавшийся ре-
кордным 2023-й.

— За три летних месяца этого года, 
по нашим прогнозам, выручка увели-
чится на 40%, что продолжает положи-
тельную тенденцию всего 2024-го. Ос-
новными драйверами становятся более 
глубокий ориентир на отечественную 
аудиторию — разработка большого ко-
личества регионального контента, кон-
солидация общества, понятные обра-
зы, — сказал Борис Синицкий.

В целом рынок за первое полугодие 
вырос на 14% в сравнении с аналогич-
ным периодом 2023-го.

Игровая индустрия сегодня призна-
на одним из самых быстрорастущих сег-
ментов. Основной тренд — бесплатные 
игры с внутренним платным контен-
том, а также доход от рекламы, встроен-
ной в приложения, заявил гендиректор 
«Стингрей Технолоджиз» Юрий Шабалин.

— Главная задача — обеспечение за-
щищённости мобильных приложений, 
пользовательских аккаунтов. Это на-
прямую влияет на доход от продук-
та и помогает не потерять аудиторию, 
а следовательно, и деньги, — сказал он.

ИНДЕКС МОСБИРЖИ 2768,42  | ИНДЕКС РТС 961,6  | НЕФТЬ BRENT 77,18  | ЗОЛОТО 2508,0  | S&P 500 5593,16  | NASDAQ 17801,01  | BITCOIN 58806,62  | ETHEREUM 2578,12 

ПО ДАННЫМ НА 20.00 МСК 20.08.2024 

Ан
на

 С
ел

ин
а 

 | 
«И

зв
ес

ти
я»

Бросить вывоз
Количество незаконных перемещений валюты пошло на убыль

Эд
уа

рд
 К

ор
ни

ен
ко

 | 
«И

зв
ес

ти
я»

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru

55% доходов
приходится на покупку самих игр,

45% —
на внутриигровые покупки



06 t.me/izvestia izvestia
Известия
Среда, 21 августа 2024

Наследная капля
Учёные из РФ помогут Казахстану найти детей с редкими болезнями

Мария Недюк

Российские учёные с помощью новой 
онлайн-платформы на основе искус-

ственного интеллекта помогают врачам 
из Казахстана выявлять редкие генети-
ческие заболевания у детей. Раньше в ре-
спублике была недоступна диагностика 
этих патологий. Медики отбирают детей 
с подозрительными симптомами, дела-
ют им ряд простых анализов, а затем от-
правляют каплю сухой крови пациента 
на генетический анализ в РФ. Российские 
же специалисты при подтверждении по-
дозрений приглашают семью в Меди-
ко-генетический научный центр имени 
академика Н.П. Бочкова, где назначают 
терапию. В дальнейшем количество ди-
агнозов планируют расширить.

Российская IT-компания Rosmed 
(международный бренд One Health) 
при кураторстве Научного центра пе-
диатрии и детской хирургии (г. Алма-
ты) запустила на территории Республи-
ки Казахстан электронную базу данных 
селективного скрининга детей с гипо-
фосфатазией (ГФФ) и болезнью Воль-
мана. Диагностику проводит лаборато-
рия наследственных болезней обмена 
веществ ФГБНУ «Медико-генетический 
научный центр имени академика Н.П. 
Бочкова».

Гипофосфатазия (ГФФ) — прогресси-
рующее наследственное метаболиче-
ское заболевание, вызванное мутацией 
в определённом гене (распространён-
ность — один случай на 100 тыс. чело-
век). Патология характеризуется на-
рушением минерализации костей, 
аномалиями скелета и системными ос-
ложнениями, что приводит к инвалиди-
зации и летальному исходу. А болезнь 

Вольмана (ДЛКЛ, дефицит лизосом-
ной кислой липазы) — это младенче-
ская форма патологии, при которой 
нарушается метаболизм триглицери-
дов и эфиров холестерина. Заболевание 
возникает вследствие мутаций в гене 
LIPA. Симптомы появляются с первых 
дней жизни новорождённого: это диа-
рея и рвота, увеличение печени, про-
грессирующая полиорганная недоста-
точность.

Ранняя диагностика этих заболе-
ваний помогает назначить инноваци-
онную терапию и спасти детям жизнь, 
рассказали разработчики. По их сло-
вам, в первые четыре месяца работы 
программы в Казахстане в электрон-
ную базу были включены 203 ребенка, 
у 24 из них выявлены лабораторные от-
клонения от норм, — были проведены 
дополнительные генетические иссле-
дования, позволившие установить диа-
гноз и назначить инновационную тера-
пию, что до этого момента было крайне 
затруднительно ввиду отсутствия ла-
бораторных мощностей и зарегистри-
рованной на территории Республики 
Казахстан терапии.

— Диагностический поиск в рам-
ках проекта продолжается ежедневно, 
и число выявленных пациентов с ГФФ 
и ДЛКЛ будет увеличиваться, — расска-
зал «Известиям» генеральный дирек-
тор группы компаний One Health Де-
нис Вурдов.

Проект представляет собой меди-
цинскую онлайн-платформу на основе 
искусственного интеллекта. Она содер-
жит клинические регистры пациентов, 
программы лабораторной диагностики 
с доступом к результатам анализов в ре-
жиме реального времени, социальную 

сеть, связывающую врачей, пациентов 
и организаторов здравоохранения.

Как рассказали «Известиям» медики 
из Казахстана, помощь российских спе-
циалистов дала им возможность вовре-
мя выявлять детей с редкой патологией 
впервые, ранее таких пациентов попро-
сту не было возможности обнаружить.

— Мы первые, кто в принципе прово-
дит такого рода диагностику на этот 
вид орфанных заболеваний в Казах-
стане. Раньше выявления таких детей 
вообще не было, так как не было насмо-
тренности даже у специалистов по ред-
ким заболеваниям, которых у нас все-
го один-два на республику. Ну и сами 
заболевания редкие, и раньше никто 
из врачей такого ребёнка в республи-
ке не встречал, — сказала координатор 
проекта Научного центра педиатрии 
и детской хирургии Кульзия Заитова.

Механика проекта проста. Пациент 
с подозрением на ГФФ сдаёт анализ 
крови на щелочную фосфатазу (ЩФ) — 
это первый критерий отбора. Если 
этот показатель вдвое ниже референс-
ных значений, то зарегистрированный 
в проекте лечащий врач с письменно-
го согласия родителей заносит данные 
маленького пациента в систему и соби-
рает у пациента СКК (сухую каплю кро-
ви). Этот принцип работы применяет-
ся и для скрининга пациентов с ДЛКЛ.

— Сухая капля — это современный 
удобный способ пересылки крови, кода 
её наносят на специальную карточку-
фильтр. Её удобно перевозить в кон-
верте, — пояснила «Известиям» доктор 
медицинских наук, заведующая лабора-
торией наследственных болезней обме-
на веществ и лаборатории селективного 
скрининга ФГБНУ «Медико-генетиче-
ский научный центр имени академика 
Н.П. Бочкова» Екатерина Захарова.

Сухая капля крови поступает в лабо-
раторию на анализ, после чего резуль-
тат исследования заносится в систему 
и искусственный интеллект (на основе 
клинических и лабораторных данных) 
помогает поставить диагноз, который 
автоматически становится доступен 
лечащему врачу, и он может назначать 
терапию.

Доказали тормоза
Что грозит водителю упавшего в Мойку автобуса

София Прохорчук,  
Станислав Кучушев

Водитель упавшего в Мойку автобуса 
Рахматшон Курбонов признал вину 

на первом судебном заседании по его 
делу 20 августа. По его мнению, при-
чиной аварии, в которой погибли семь 
пассажиров, стал его тяжёлый рабо-
чий график, в котором не было выход-
ных. Курбонова обвиняют в нарушении 
правил дорожного движения и эксплу-
атации транспортных средств. Какое 
наказание грозит водителю автобуса 
и кто ещё может понести ответствен-
ность за произошедшее — в материа-
ле «Известий».

Октябрьск и й ра йс уд Са н кт-
Петербурга 20 августа начал рассма-
тривать дело о падении автобуса 
с пассажирами в Мойку. ЧП случилось 
10 мая 2024 года, в аварии погибли семь 
человек. По факту ДТП было возбужде-
но несколько дел, одно — в отношении 
водителя автобуса Рахматшона Курбо-
нова. Он обвиняется в нарушении пра-
вил дорожного движения и эксплуата-
ции транспортных средств (ст. 264 УК 
РФ). Именно по его делу начался судеб-
ный процесс.

— Я признаю вину, и мне нет оправ-
дания, приношу всем свои соболезно-
вания, — заявил водитель на заседа-
нии. — На работе у меня был составлен 
беспрерывный график, мне надо было 
кормить семью. В момент ДТП я просто 
не заметил, как уснул.

Он признал вину, сказал, что рас-
каялся, и попросил прощения у по-
страдавших и родственников погиб-
ших. В мае Рахматшон Курбонов уже 
признавал вину, но тогда он утверж-

дал, что авария произошла из-за от-
каза тормозов у автобуса.

Следующее заседание по делу Кур-
бонова назначено на 4 сентября.

После ДТП было возбуждено и дело 
в отношении Джахангира Халилова — 
начальника автоколонны компании 
«Такси», которой принадлежал упав-
ший автобус. Ему предъявили обви-
нение в оказании услуг, не отвечаю-
щих требованиям безопасности. Его 
дело всё ещё находится на стадии рас-
следования.

По предъявленной статье Курбоно-
ву может грозить до семи лет лишения 
свободы, рассказал «Известиям» адво-
кат Максим Калинов.

При этом эксперт отметил: при 
хорошей тактике защиты и наличии 
смягчающих обстоятельств по этой 
статье можно получить и условный 
срок.

— Практика назначения наказания 
по таким делам зависит от региона 
и конкретного суда, — добавил он. — 
Ещё одному обвиняемому по делу о па-
дении автобуса в Мойку — Джахангиру 
Халилову — могут назначить до деся-
ти лет колонии.

Ответственность за произошедшее 
ДТП должна понести компания-пере-
возчик, считает президент Коллегии 
правовой защиты автовладельцев Вик-
тор Травин. Он допустил, что работо-
датель не соблюдал условий труда.

— Отвечающие за выпуск на линию 
водителей сотрудники должны отве-
тить на вопрос: почему они не соблю-
дают режим сна и отдыха своих работ-
ников, — заявил он «Известиям».

Виктор Травин отметил: при рас-
следовании подобных уголовных дел 

о ДТП должна обязательно проводить-
ся автотехническая экспертиза, позво-
ляющая установить, было ли транс-
портное средство исправно.

С точки зрения гражданско-пра-
вовой ответственности и страхова-
ния ответственным лицом является 
именно перевозчик, полагает и вице-
президент Ассоциации юристов по ре-
гистрации, ликвидации, банкротству 
и судебному представительству Вла-
димир Кузнецов.

— Именно его ответственность стра-
хуется в обязательном порядке, — ска-
зал он. — Если будет доказано, что ДТП 
произошло в результате действий во-
дителя, то ему может грозить от семи 
до 15 лет лишения свободы.

Прокурор, оглашая обвинительное 
заключение, назвала причины гибе-
ли людей. По её словам, большинство 
пассажиров умерли от водной асфик-
сии и полученных механических травм.

Представители пострадавших и по-
гибших заявили на заседании, что на-
мерены подавать гражданские иски 
о возмещении нанесённого ущерба 
здоровью и имуществу.

Потерпевшие в этом ДТП могут рас-
считывать на выплаты за нанесённый 
здоровью вред в зависимости от сте-
пени его тяжести и последствий, рас-
сказал «Известиям» адвокат Андрей 
Мишонов.

— При нанесении вреда здоровью 
размер выплаты рассчитывается ис-
ходя из тяжести травмы. Если в резуль-
тате аварии человек стал инвалидом, 
ему положена дополнительная компен-
сация, — сказал он. — При установле-
нии 1-й группы инвалидности выплата 
составляет 100% от ранее полученной 
суммы за нанесённый здоровью ущерб, 
при 2-й — 70%, при 3-й — 50%.

Эксперт подчеркнул, что для полу-
чения выплат за нанесённый здоро-
вью урон следует написать заявление 
в страховую компанию, представить 
паспорт, документ о произошедшем 
событии, оформленный перевозчиком, 
документы из медучреждения с указа-
нием характера полученных травм, ди-
агноза и периода нетрудоспособности.

«Отказывалась уходить из-под 
обстрелов без кошек»
Как спасают питомцев из Курской и Белгородской областей

Ксения Набаткина

З а минувшие сутки из опасных районов 
Курской области уехали более 500 че-

ловек, сообщили во вторник, 20 августа, 
в МЧС. Всего с начала эвакуации из де-
вяти приграничных районов отселены 
более 122 тыс. граждан. Многие жители 
Курской и Белгородской областей при 
эвакуации вынуждены были оставить 
домашний скот и птицу. Без хозяев оста-
лись также коты и собаки: кто-то убежал, 
испугавшись взрывов, кого-то не смогли 
взять с собой. Сейчас вывозить живот-
ных помогают всей страной. Так, в Ле-
нинградской области фермеры готовы 
принять мелких сельскохозяйственных 
животных и птиц, а в приют в Пензе уже 
приехало около 30 кошек из Белгорода. 
О том, как волонтёры спасают животных 
из-под обстрелов, — в материале «Изве-
стий».

Многие жители Курской области, ко-
торая с 6 августа оказалась под атаками 
ВСУ, до последнего не хотели уезжать, 
чтобы не оставлять хозяйство и не бро-
сать своих животных. Об этом они рас-
сказали «Известиям».

— У нас в посёлке у каждого второго 
хозяйство: коровы, поросята, гуси, утки, 
куры, индюки. Как всё бросить? — зада-
ётся вопросом жительница Кореневско-
го района.

Животных, по её словам, пришлось 
оставить: семья уезжала буквально в по-
следний момент, времени на сборы уже 
не оставалось.

— Я из вещей почти ничего не взяла. 
Но поросятам сарай открыла, чтобы 
в лес убежали, может, там найдут что 
поесть. Птицам корма насыпала. Но раз-
ве же они так выживут? Сейчас я у сына 
в Москве, не знаю, как себя занять, при-
выкла каждый день с хозяйством сво-
им управляться. Как подумаю, что всё 
пропало, плачу каждый день, — призна-
лась женщина.

О готовности принять мелких сель-
скохозяйственных животных и людей 
из опасных районов Курской области 

заявило небольшое подворье в Ленин-
градской области.

— У наших друзей там своя небольшая 
ферма, у них очень хорошее место. Они 
действительно готовы принять неболь-
ших животных, птиц. Знаем, что мно-
гие люди переживают за своё хозяйство. 
Если кого-то смогли вывезти, в Ленобла-
сти их могут принять, — рассказала «Из-
вестиям» жительница области Ксения.

Но, как рассказали «Известиям» оче-
видцы, в основном хозяйство людям 
пришлось оставить. Оказались брошен-
ными и домашние любимцы, в том числе 
кошки и собаки: одних хозяева просто 
не успели или не смогли забрать, другие 

убежали, испугавшись громких звуков, 
и потерялись. В соцсетях сейчас огром-
ное количество сообщений о найден-
ных животных.

«Подобрали собачку, бежала ночью 
по трассе Рыльск — Курск, где были об-
стрелы, — написала одна из пользова-
тельниц, разместив фото собаки, по-
хожей на шнауцера. — Очень добрая, 
ласковая, видно, что домашняя, в ма-
шине ехала спокойно, ведёт себя хоро-
шо, не гавкает. Нет возможности оста-
вить у себя. Живёт в коридоре подъезда 
уже четыре дня. Кормим, выгуливаем».

Позже она уточнила, что собаке уда-
лось найти новых хозяев.

Приют «Право жить», находящий-
ся в 30 км от Курска, оказался в зоне 
ожесточённых боёв. В нём живёт око-
ло 300 собак и кошек. Туда стали посту-
пать просьбы принять и других живот-
ных. Сотрудники и волонтёры приюта 
оперативно начали искать возможность 
отправить подопечных в более безопас-
ное место.

Первые машины с животными уда-
лось отправить в Москву и Санкт-
Петербург уже 10 августа.

— Доставка обошлась нам в 120 тыс. 
рублей, это грузопассажирская «Га-
зель». Она выехала в Санкт-Петербург 
с остановкой в Москве с 15 животны-

ми в срочном порядке, логистика очень 
сложная, — сообщили в приюте.

Забрать животных предложили 
также тем, кто едет на своей машине. 
В отправке животных в безопасное ме-
сто помог и Московский зоопарк. Его 
сотрудники быстро отреагировали 
на появившиеся в соцсетях сообщения 
с просьбой о помощи, рассказала гене-
ральный директор зоопарка Светлана 
Акулова.

«Мы тут же отреагировали на прось-
бу, объявили сбор переносок для не-
крупных собак. На призыв отклик-
нулось множество людей. В итоге 
в зоопарк привезли около 200 перено-

сок, а также более 500 кг корма», — напи-
сала она в своём Telegram-канале.

Из Курской области, по её словам, 
сначала привезли 40 собак, их распре-
делили по московским приютам. Затем 
добровольцы привезли ещё несколько 
десятков собак, которых разместили 
в центре воспроизводства Московского 
зоопарка. Собаки постепенно приходят 
в себя после дороги и находятся под кру-
глосуточным наблюдением зоологов.

Животным, уехавшим в другие го-
рода, постепенно будут искать новых 
хозяев.

— Надеемся, что они найдут хорошие 
руки, ведь дом всегда лучше приюта, 
а те, кто не найдёт, вернутся в Лобазов-
ку, когда обстановка станет безопас-
ной, — отметили в приюте «Право жить».

Животных из Курской и Белгород-
ской областей, где действует режим ЧС 
федерального масштаба, с готовностью 
приняли не только в Москве и в Санкт-
Петербурге, но и в других городах. Так, 
фонд «Рука помощи бездомным жи-
вотным» из Пензы помог эвакуировать 
из Белгорода шесть собак и около 30 ко-
шек.

— У нас были обращения от различ-
ных организаций и зоодвижений Бел-
города с просьбой помочь. Мы согла-
сились вывезти шесть собак. Но пока 
мы искали машину, в ночь на 14 августа 
произошёл обстрел жилого дома, в ко-
тором сердобольная женщина Ольга со-
держала мини-приют с 30 кошками. Она 
отказывалась уходить из-под обстрелов 
без кошек, не хотела покидать питомцев, 
даже когда стало совсем опасно, — рас-
сказала «Известиям» сотрудница фон-
да Дарья Малышева.
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Из Сибири  
с морковью 
В Театр Вахтангова привезли «Алиsу»

Шпион — это он
«Союз» с Марком Уолбергом 
вышел в русском дубляже

Дмитрий Карпюк  

Н а Netflix новая премьера — легковесный 
экшен «Союз» про простого работягу 

из Нью-Джерси, которого неожиданно объ-
явившаяся школьная любовь вербует в не-
кую секретную организацию. Главные роли 
исполнили Марк Уолберг и Холли Берри, а так-
же Дж.К. Симмонс и Джеки Эрл Хейли, он же 
Роршах из «Хранителей». Картина сразу ста-
ла доступна с русскими субтитрами и дубля-
жем. «Известия» постарались найти в фильме 
плюсы и преуспели в этом.

Простой строитель из Нью-Джерси Майк 
Маккенна (Марк Уолберг) живёт с мамой (Лор-
рейн Бракко из «Славных парней» и «Сопрано»), 
крутит роман со своей бывшей школьной учи-
тельницей и коротает свободные часы в баре. 
Там-то его и встречает любовь школьных лет, за-
тянутая в кожу и крашенная в блондинку Рок-
санна (Холли Берри), чтобы усыпить и перевез-
ти в Лондон для прохождения спецподготовки.

Такой оригинальный способ вербовки объяс-
няется тем, что после провала операции в Три-
есте загадочному союзу нужен никому не из-
вестный агент. Лучшей кандидатуры, чем Майк, 
Роксанна просто не смогла придумать, и её седо-
бородый начальник (Дж.К. Симмонс) дал ей до-
бро. Как выясняется, они не прогадали: бывший 
спортсмен и автомобильный вор готов плюнуть 
на работу на стройке, потратить на тренировки 
пару недель и спасти американскую разведку.

Клишированный экшен, вышедший на цифро-
вой платформе, — продукт для самого невзыска-
тельного зрителя. Достаточно вспомнить свежий 
«Аргайл: Супершпион» Мэттью Вона на Apple 
TV+ или нетфликсовское «Красное уведомле-
ние». В каждом хватает хохм и экшена, но забы-
ваются они даже не после просмотра, а прямо 
в процессе. Что не мешает им ставить рекорды 
и надолго становиться главными хитами плат-
форм. Боевик «Союз», изначально называвший-
ся «Наш человек из Нью-Джерси», вполне впи-
сывается в эту категорию, однако есть нюансы.

Это шпионское кино снято вполне компе-
тентно, но без божьей искры британским теле-
режиссёром Джулианом Фарино, работавшим 
на сериалах «Секс в большом городе», «Офис» 
и семисерийном комедийном нуаре «Чело-
век из Флориды». Сценарий в целом и диалоги 
в частности как будто были написаны нейросе-
тью, зато в фильме хватает всех необходимых 
примет жанра, знакомых, скажем, по франши-
зе «Миссия: невыполнима».

Действие быстро переносится из Америки 
в Великобританию, Италию и живописную Сло-
вению. Есть предатель, укравший жёсткий диск 
с именами агентов ЦРУ, автопогони по узким 
улочкам живописного города, драки на кры-
ше, обилие трюков и непременная романтиче-
ская линия. В какой-то момент звучит шутка про 
американский штат, который не жалко продать 
за украденную информацию (побеждает Айда-

хо). Не обошлось и без финаль-
ного намёка на продолжение.

Главный же козырь — лёг-
кость взаимодействия меж-
ду Уолбергом и Берри, кото-
рые знакомы уже много лет 
и убедительно изображают 
на экране проскакивающую 
между ними искру. Сама ак-
триса в интервью Comic Book 
Resources говорит по поводу 
фильма: «Мы познакомились, 
если верить ему, в конце 1980-х, 
а по-моему, в начале 1990-х, 
то есть очень давно. Как толь-
ко мы узнали друг друга, поня-

ли, что мы одного поля ягоды. 
Мы выросли почти по сосед-
ству, мы вдохновлялись одни-

ми и теми же вещами. Короче, 
у нас много общего, и мы поста-
рались передать это нашим пер-
сонажам».

Тяжёлый слушай
Мэрилин Мэнсон выпустил 
второй клип после скандала

Валерия Чуб

С кандальный рокер Мэрилин Мэнсон выпу-
стил второй сингл за несколько недель. 2 авгу-

ста он опубликовал «As Sick As The Secrets Within», 
а 16-го — «Raise The Red Flag». Новые песни — и пер-
вые за несколько лет. Последний альбом Мэнсона 
вышел в 2020 году, а после артист был втянут в се-
рию судебных разбирательств, связанных с обви-
нениями со стороны нескольких женщин в насилии. 
В комментариях к старым видео на канале артиста — 
десятки слов поддержки, но под новыми видео они 
отключены. Об этом, а также о шансах на успех кам-
бэк-кампании Мэнсона — в материале «Известий».

2 августа на YouTube-канале 55-летнего рокера Мэ-
рилина Мэнсона после паузы в несколько лет состо-
ялся релиз новой песни «As Sick As The Secrets Within» 
и клипа, у которого уже больше 3 млн просмотров. Пре-
дыдущий альбом под названием «We Are Chaos» музы-
кант выпустил в 2020 году.

«Это личный взгляд на мою жизнь, и я горжусь тем, 
что могу поделиться с вами своим искусством и виде-
нием», — написал Мэнсон о новой песне в соцсетях.

Кроме того, в этот же день Мэнсон отправился 
и в первый за несколько лет концертный тур, который 
стартовал в Пенсильвании. Спустя две недели — 16 ав-
густа — артист выпустил ещё одну песню и клип «Raise 
The Red Flag». В контексте всех произошедших с Мэнсо-
ном за последние несколько лет событий текст кажет-
ся чуть ли не прямым обращением. Эпатажный рокер 
поёт о том, что пора отлупить обидчиков, смыть с его 
спины мишень и, наконец, заявляет в припеве: «Мой 
красный флаг — это твой белый, пропитанный кровью».

В 2021 году бывшая возлюбленная Мэнсона, звезда 
сериала «Мир Дикого Запада» Эван Рэйчел Вуд, а впо-
следствии и другие женщины обвинили Мэнсона в на-
силии — сексуальном, физическом, психологическом. 
Сам рокер тогда называл обвинения в свой адрес «ис-
кажением реальности» и даже подавал иск о клеве-
те против Вуд. Некоторые из конфликтов удалось уре-

гулировать. Например, с актрисой 
Эсме Бьянко. Ещё одна женщина — 
модель Эшли Морган Смитлайн — 

и вовсе призналась, 
что оклеветала му-
зыканта под дав-

лением остальных. 
Впрочем, Мэнсона на фоне 
скандала в индустрии всё 
же «отменили» — артист ли-
шился ролей в сериалах, му-
зыкальный лейбл разорвал 
с ним контракт.

— Модный в последние 
годы синдром Вайнштей-
на и вирус отмены не мог 
не коснуться такой зна-

менитости, как Мэрилин 
Мэнсон (Брайан Уорнер). 
Ведь всё его творчество — 
тексты песен, видео-
ряд музыкальных клипов, 
изобразительное искус-
ство — было выстроено 
на темах экстремальных 
противоречий, заигрыва-
нии с религиозными, со-
циальными и сексуальны-
ми тематиками. Сегодня 
быть ярким, скандальным 
артистом очень опасно. 
И если честно, я рад, что 

на данный момент ему 
удалось отбиться 

от нападок хан-
жей, моралистов 
и прочего охоче-

го до его денег 
люда,  — ска-
зал «Извести-
ям» продюсер 
и музыкаль-
ный журна-
лист Дмитрий 
«Космич» Са-
раев.
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Зоя Игумнова 

Г ероиня Льюиса Кэрролла Алиса 
перенесла зрителей в Страну чу-

дес, устроила сеанс левитации, ки-
дала в зал огромные шары, ловила 
кроликов и не произнесла ни сло-
ва. На Основной сцене Театра Вах-
тангова показали спектакль «Алиsа» 
Красноярского театра юного зрите-
ля. Своим главным хитом 19 августа 
ТЮЗ покорил взыскательную сто-
личную публику. Постановку Дани-
ила Ахмедова зритель принял с вос-
торгом. В ближайшие два дня будет 
показано ещё четыре «Алиsы». «Из-
вестия» побывали на показе и не за-
метили, как попали в сказку.

Три года назад красноярцы уже 
приезжали на гастроли в Театр Вах-
тангова. На этот раз они привезли 
хиты на любой вкус. ТЮЗ порадует 
постановками для детей, для взрос-
лых и для любителей эксперимен-
тального театра. Начали с прове-
ренного — «Алиsы». Этот спектакль 
создан по мотивам сказок Льюиса 
Кэрролла. Режиссёр Даниил Ахмедов 
на все руки мастер, он ещё и офор-
мил постановку. Создателю хотелось 
придерживаться концепции, а она 
у него оригинальная. Сколько уже 
«Алису в Стране чудес» инсцениро-
вали, но всё равно автор даёт про-
стор для фантазии.

Прочтение Кэрролла Красно-
ярским ТЮЗом получило несколь-
ко престижных наград. А «Золотая 
маска» отметила «Алиsу» спецпри-
зом жюри «За яркий образец спек-
такля-феерии». Уникальность поста-
новки Даниила Ахмедова в том, что 
у героев нет текста. Но это не театр 
мимики и жеста и не танцевальный 
перформанс. «Алиsа» — симбиоз пла-
стики и драмы. Зрителей приглаша-
ют в Страну чудес, обещая погруже-
ние в волшебный мир сказок Льюиса 
Кэрролла. Вместе с главной героиней 
они то ли упадут, то ли улетят туда.

Уже в фойе Театра Вахтангова 
они пробираются сквозь туман, соз-
данный дым-машиной. Сказка ста-
новится ближе в зрительном зале. 
Внимательные театралы заметят, 
что Основная сцена вахтанговского 
увеличилась в размере. Первые ряды 
по центру закрыли подиумом, а зри-
тели сидят вокруг него.

На занавес выведена видеопро-
екция силуэтов Алисы и героев 
сказки. За ним прячется гигантская 
книга. Листая её страницы, Алиса 
открывает портал в невиданное. 
В нём весь мир наоборот. В нём бе-
лые кролики играют со временем, 
как в мяч. Поймать их прак-
тически невозможно, 
как ни приманивай 
морковкой. А потом 

кроликов и вовсе разрывает на ча-
сти. И вот уже голова отдельно гу-
ляет от тела, а ноги бегают в па-
нике туда-сюда. Многочисленные 
двери, ведущие в Страну чудес, от-
крываются только тогда, когда за-
хотят. Да и появиться из них может 
кто угодно, хоть с десяток Алис. 
И лишь просочившись через замоч-
ную скважину, смелая девочка ока-
зывается одна — парящая над сце-
ной, а потом и над залом.

Как это сделать в кино — вари-
антов масса. Но как устроить сеанс 
левитации в театре, вопрос к ху-
дожнику. Какая-то неведомая сила 
заставила Алису летать. Даже зри-
тели партера не понимали, как та-
кое возможно. Из темноты героиня 
взмывает то вверх, то вниз. Такие 
преодоления возможны только ради 
мира чудес. А там всё вокруг чужое, 
непривычное и даже страшное.

Возрастной ценз спектакля 6+. 
Детям вообще не страшно. Их не пу-
гают темнота, Безумный Шляпник 
(Виктор Буянов) с улыбкой убий-
цы, дикие Карты, Стражники. Они 
даже понимают тарабарщину, на ко-
торой общаются Труляля (Ренат Бо-
яршинов) и Траляля (Александр 
Князь), и заливаются смехом. Оде-
тые в белые костюмы с карточными 
пиками персонажи единственные 
в этом спектакле, кто издаёт хоть 
какие-то звуки на сцене. Они обща-
ются между собой на языке, напо-
минающем речь жёлтых миньонов 
из мультфильма «Гадкий Я».

Набор неразборчивых звуков 
будто смесь японского и русского. 
Тарабарщина с клоунадой для ма-
ленького зрителя перекрывает все 
спецэффекты спектакля. А там есть 
на что посмотреть. Превращение Гу-
сеницы (Елена Половинкина) в Ба-
бочку, кольца дыма, выпущенные 
вентилятором, кульбиты Придвор-
ных и других обитателей Страны 
чудес. И сказочный крокет огром-

ными шарами, площадкой для ко-
торого стал зрительный зал, — они 
с тяжестью падали на руки публи-
ке и нехотя взлетали вверх. Каждый 
в зале хотел прикоснуться к ним. 
И как же горевала галёрка, до кото-
рой эти гиганты не долетели! Теа-
тралы тут вспомнили «Снежное шоу» 
Славы Полунина, где он кидал огром-
ные мячи в зрителей и дул в них ис-
кусственным снегом. Даниил Ах-
медов обошёлся без снега. Но было 
весело.

Режиссёр органично ввёл в поста-
новку шоу барабанщиков. Облачён-
ные в красные сюртуки и медвежьи 
шапки королевские гвардейцы эф-
фектно промаршировали в зритель-
ный зал из фойе. Они задавали ритм 
повествованию и заводили публи-
ку. Под их дробь на сцену выкатилась 
Червонная Королева (Анжелика Зо-
лотарёва). Даниил Ахмедов приду-
мал для неё гигантское платье, пре-
вышающее рост венценосной особы 
в несколько раз. Чтобы показаться 
величественной, она взбиралась 
в этот туалет по лестнице. Малень-
кая и злобная казнила подданных на-
право и налево. Чуть что — королева 
хваталась за секиру.

Неотъемлемая составляющая 
хита — музыка. Композитор Евге-
ния Терёхина своими мелодиями 
создала сказочный мир, придала кра-
сок его обитателям. Без неё «Алиsа» 
была бы не та. А художник по свету 
Тарас Михалевский будто намерен-
но создавал полумрак на сцене. Зато 
у него светились барабаны, Безум-
ный Шляпник играл с потоком воз-
духа и света, как чёрт с преисподней. 
И лишь временами софит освещал 
героев, направляя на них прямые 
лучи.

А что же Алиса? Главную герои-
ню играют две актрисы. Маленькая — 
Ксения Бабкина, большая — Елена 
Кайзер. С помощью волшебной кни-
ги повзрослевшая Алиса возвраща-
ется обратно в детство. Бегая за Бе-
лым кроликом, обнимая Чеширского 
кота, корча рожицы с Труляля и Тра-
ляля, девушка обретает себя.

Гастроли красноярцев в Театре 
имени Евгения Вахтангова прод-
лятся неделю. С 23 по 25 августа 
на Основной сцене покажут сенти-
ментальную трагедию «Евгений Оне-
гин». Пушкинский роман инсцениро-
вал режиссёр Мурат Абулкатинов. 
Свою постановку он описывает как 
историю о несостоявшейся любви 
и её жертвах, о воспитании чувств 
и взрослении. Премьера спектакля 
состоялась в 2023 году, но он уже за-
воевал любовь зрителей и значи-
мые театральные награды. А недав-
но Абулкатинов занял пост главного 
режиссёра ТЮЗа.

« НЕОТЪЕМ-
ЛЕМАЯ СО-
СТАВЛЯЮ-

ЩАЯ ХИТА — МУЗЫКА. 
КОМПОЗИТОР ЕВГЕ-
НИЯ ТЕРЁХИНА СВОИ-
МИ МЕЛОДИЯМИ СОЗ-
ДАЛА СКАЗОЧНЫЙ МИР, 
ПРИДАЛА КРАСОК ЕГО 
ОБИТАТЕЛЯМ. БЕЗ НЕЁ 
«АЛИSА» БЫЛА БЫ НЕ ТА
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Спорт

Сборная по-новому
Карпин назвал расширенный состав 
национальной команды

Артём Белинин 

Совсем скоро сентябрь, а значит, 
и пауза на матчи сборных. 19 авгу-

ста РФС объявил соперников нацио-
нальной команды России — наши пар-
ни сыграют с Вьетнамом (5 сентября) 
и Таиландом (7 сентября). Следом Ва-
лерий Карпин объявил расширенный 
состав сборной на эти встречи — и там 
немало сюрпризов.

�� ЛЕГИОНЕРОВ ПОЖАЛЕЛИ. 
НО НЕ ВСЕХ

Дискуссионный вопрос, которому уже 
два года: дёргать ли сильнейших рос-
сийских футболистов, играющих в за-
граничных чемпионатах, для участия 
в товарищеских встречах сборной? 
Каждый отвечает на него по-своему. 
Есть ответ и у Валерия Георгиевича 
Карпина — и он ситуативный.

Тренер сборной, если судить по его 
вызовам за годы работы, не считает, 
что в команде должны быть звёзды 
из-за границы любой ценой. Он регу-
лярно давал отдых Миранчуку, Заха-
ряну, Головину и другим немногочис-
ленным россиянам в Европе.

Нынешний сбор не стал исклю-
чением — Валерий Георгиевич опять 
не вызвал вышеупомянутую троицу. 
Но на то есть объективные причины: 
Головин и Захарян восстанавливают-
ся от травм, а Миранчук только-толь-
ко перешёл в американскую «Атлан-
ту». Вероятно, Алексею решили дать 
время освоиться в новых стране 
и чемпионате, да и выдергивать его 
с Восточного побережья во Вьетнам 
попросту негуманно.

Кое-кто, как, например, Антон 
Миранчук, не получил вызова, пото-
му что до сих пор остаётся без клуба. 
То же объяснение можно применить 
и к Георгию Джикии или Артёму Дзю-
бе — но с большой натяжкой. Но не все 
звёзды получили отдых: так, Матвей 
Сафонов, этим летом перешедший 
в ПСЖ, вызов получил. Голкипер уже 
освоился в Париже и сможет помочь 
национальной команде на сборе.

Из немедийных, но очень эффек-
тивных российских легионеров мож-
но отметить также Германа Онугху. 
Воспитанник «Краснодара» покинул 
Россию в 2021-м, ненадолго возвра-
щался в «Рубин», но теперь играет 
в датском «Вайле». И не просто играет, 
а много забивает, чем и привлёк вни-
мание тренерского штаба.

�� ГЛУШЕНКОВ В ДЕЛЕ?

«Глушенков не вызван, потому что есть 
другие футболисты. Он пока не устра-
ивает. Ему нужно прибавлять. В клу-
бе у него статистика, но надо делать 
ещё много вещей. Например, много бе-
гать», — говорил Карпин в марте.

«Карпин имеет в виду работу без 
мяча? Ну да. Без мяча, ну что значит? 
Я должен пробегать по 20 км за игру? 
Я могу выйти, два забить — и мы выи-
граем. И пробежать там 3 км. Ну не вы-
звали в сборную — и не вызвали. Что 
в этом такого? Это его (Карпина. — «Из-
вестия») мнение, его решение. Спокой-
но к этому отношусь и к словам трене-
ра тоже», — отвечал Глушенков.

Таково было краткое содержание, 
кажется, главного конфликта вокруг 
сборной за последний год. О том, что 

именно не поделили тренер сборной 
России и лучший российский атаку-
ющий футболист, есть только слухи 
(якобы Глушенков плохо выполнял 
указания Карпина и выражал недо-
вольство), но теперь разговоры закры-
ты. Глушенков получил вызов.

Впрочем, иначе и быть не могло. 
Максим перешёл в «Зенит» этим ле-
том и там включил режим берсер-
ка — оформил дубль в Суперкубке 
и семь голов за четыре тура РПЛ. Три 
из них, кстати (и ещё голевая переда-
ча), прилетели Карпину в матче «Зе-
нита» и «Ростова». Игнорировать та-
кой привет было нереально.

Правда, участие Глушенкова в сбо-
ре под вопросом: в матче пятого тура 
против «Химок» он сломал кисть. 
Официального прогноза пока нет, 
ориентировочный — 14 дней восста-
новления и дальше игра в гипсе. Бу-
дет ли футболист рисковать (и будет 
ли это делать Карпин), сказать нель-
зя. Не исключено, что во Вьетнаме 
мы главную на сегодня российскую 
звезду РПЛ не увидим.

�� МАКСИМАЛЬНОЕ 
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО  
У «ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ»

Какую только судь-
бу не предсказывали 
«Локо» в начале лета, ко-
гда клуб один за другим по-
кидали герои прошлого сезона 
(включая форварда Дзюбу и воспи-
танника Антона Миранчука), а в итоге 
неверующие были посрамлены. «Же-
лезнодорожники» — в реальной борь-
бе за золото, а в сборную отправили 
самый большой отряд среди всех клу-
бов. Всего команду Галактионова бу-
дут представлять девять человек.

Для сравнения: у «Зенита» и «Спар-
така» в сборной по пять человек, 
у ЦСКА — четыре, у «Динамо» и «Росто-
ва» — по три. Конечно, нынешний спи-
сок расширенный, а в окончательном 
многое поменяется. Но пока макси-
мальное представительство у «Локо».

�� ЧЕГО ЖДАТЬ ОТ МАТЧЕЙ  
С ВЬЕТНАМОМ  
И ТАИЛАНДОМ?

Учитывая, что тайская сборная в рей-
тинге ФИФА занимает 101-ю строчку, 
а вьетнамская — 115-ю, проблем быть 
не должно. Это одни из слабейших 
сборных, с которыми России прихо-
дилось играть в период отстранения 
от международных игр.

Но многое зависит от того, какой 
состав предпочтёт Карпин. Если вы-
йдет приближенный к основе (даже 
с учётом того, что сильнейшие игро-
ки до сборной не доехали), то можно 
не переживать. А если Валерий Геор-
гиевич ударится в эксперименты — тут 
исход будет непредсказуем.

Сбор национальной команды стар-
тует 1 сентября — его россияне прове-
дут во вьетнамском Ханое. Домашним 
стадионом на это время станет круп-
нейшая арена Вьетнама «Ми Динь».

На данный момент сборная Рос-
сии в 2024 году провела две встре-
чи — с Сербией в марте (победа 4:0) 
и Белоруссией в июне (победа 4:0). По-
следний выездной матч команда Кар-
пина сыграла в октябре 2023-го в ту-
рецкой Анталье против Кении (2:2).

Алексей Фомин  

П еред нынешним сезоном РПЛ многие ожидали, что 
у московского «Локомотива» будут большие про-

блемы. Команда рассталась с рядом значимых игроков, 
не продлив контракты с Антоном Миранчуком, Артёмом 
Дзюбой и Рифатом Жемалетдиновым, но главное — про-
дала в петербургский «Зенит» своего лучшего футболи-
ста прошлого сезона Максима Глушенкова. Тем не ме-
нее после пяти туров «железнодорожники» делят второе 
и третье место в чемпионате с московским «Динамо», 
отставая от лидирующего «Зенита» всего на одно очко.

Они выиграли четыре матча и проиграли один, 
а в Кубке России одержали две победы в двух встре-
чах. Особенно значимым получился успех в недавнем 
московском дерби с ЦСКА, в котором подопечные Ми-
хаила Галактионова вырвали победу на последних ми-
нутах (1:0) за счёт гола вышедшего ближе к концу встре-
чи на замену Наира Тикнизяна.

В интервью «Известиям» он поделился мнением 
о текущих результатах команды, оценил, как скажет-
ся травма Глушенкова в матче «Зенита» против «Химок» 
(1:1), а также высказался о потере места в основном со-
ставе и успешной игре молодых футболистов «Локо» 
Вадима Ракова и Алексея Батракова.

Ожидали, что летняя потеря Антона Миранчука, Рифа-
та Жемалетдинова, Артёма Дзюбы и особенно Макси-
ма Глушенкова почти никак не отразится на игре и ре-
зультатах «Локомотива»?

Ну, наверное, все думали, что это как-то отразит-
ся на нас, на нашей игре, её качестве. И, конечно, на ре-
зультатах. Но пока рано ещё какие-то прогнозы давать 
и выводы делать. Прошло только пять туров в чемпи-
онате. Надо жить сегодняшним днём. Слава богу, что 
всё у нас пока так хорошо идёт. И я надеюсь, мы будем 
так и дальше продолжать.

События в матче «Зенита» с «Химками»...
Я Макса Глушенкова уже поддержал... Понимаю, 

к чему ваш вопрос. Уже написал ему сразу после 
их игры. Желаю ему здоровья. В принципе для меня 
он очень хороший знакомый. И классный футболист.

Почти все победы «Зенита» в этом сезоне были одержа-
ны благодаря голам и передачам Глушенкова, а как толь-
ко он получил травму в начале матча с «Химками», игра 
у его команды разладилась. Нет ощущения, что ваши 
шансы побороться с Питером за лидерство резко по-
высились, если Максим даже на не очень долгий срок — 
три-четыре недели — выпадет?

До этого шесть лет подряд «Зенит» становился чем-
пионом и без Макса. Макс, придя к ним, просто привнёс 
в их игру магию. Думаю, его отсутствие в составе, ко-
нечно, повлияет на результат, но не сильно. «Зенит» — 
это лучшая команда в России, что тут греха таить.

Тот факт, что вы всего на одно очко от них отстаёте, даёт 
основания задумываться о борьбе за чемпионство?

А мы договорились внутри коллектива не думать во-
обще об этом. И смотреть в таблицу только в мае. Сей-
час об этом вообще рано ещё говорить.

Вы удачно вышли на замену 
в матче с ЦСКА, забив победный 
мяч в концовке. Не смущает, что 
в последнее время потеряли ме-
сто в стартовом составе, кото-
рое ещё полгода назад казалось 
многим незыблемым для вас?

Думаю, каждый футболист 
в этой ситуации когда-нибудь 
находился. Есть конкурен-
ция — здоровая конкуренция. 
Есть тренерский штаб, кото-
рому я доверяю полностью. 
Если я не играю в старте, зна-
чит, так должно быть. Результат 
у команды есть — это главное. 
Мы просто работаем — и всё 
на этом. Главное сейчас — всем 
вместе делать всё для победы 
команды.

Но вообще есть какие-то кон-
кретные причины этого? Со сто-
роны казалось, что после яркой 
осени прошлого года у вас на-
ступил спад в игре.

У меня в марте была травма. 
Не очень серьёзная, но времени 
на реабилитацию ушло много. 
Пока восстанавливался, другие ребята на моей пози-
ции проявили себя. Доказали, что на данный момент 
они лучше. Поэтому и получали больше игрового вре-
мени, что абсолютно нормально — как я уже сказал, 
это здоровая конкуренция.

То, что «Локомотив» даже при своих кадровых потерях 
идёт в группе лидеров, во многом заслуга 19-летних Ва-
дима Ракова и Алексея Батракова, очень результатив-
ных нынешним летом. Ожидали от них таких успехов?

Нет. Но, опять же, на то они и молодые ребята — 
очень амбициозные, непредсказуемые, голодные. Соб-
ственно говоря, поэтому они сейчас показывают ка-
чество. И я за них очень рад. Но главное — огородить 
их от лишней лести.

После матча с «Динамо» (1:3) резонанс вызвала ваша 
эмоциональная реакция на мой провокационный во-
прос про «Спартак», слухи о переходе в который то-
гда ходили...

Смотрите, давайте я вам сейчас скажу, тогда 
и вы спокойны, и я. Я, допустим, каждого здесь уважаю 
и всегда остановлюсь, поговорю. Если сам к этому рас-
положен, если есть настроение. В тот момент, навер-
ное, вы видели, что я был расстроен. Тем, что команда 
проиграла. И в целом своим игровым временем. И сра-
зу сказал, что не буду отвечать. Но журналисты, ко-
гда выкрикивали (вопрос про то, какой выберет но-
мер в «Спартаке». — «Известия»), это была чистой воды 
провокация. Сейчас я к вам подошёл, даже несмотря 
на тот инцидент. И лишний раз показал вам своё ува-
жение. Поэтому просто надеюсь, что у нас оно будет 
взаимным. Так что это всё мелочи — будьте здоровы!

Олимпийское 
послевкусие
Лидер российского тенниса  
захандрил перед US Open

Сергей Подушкин 

У же совсем скоро, 26 августа, в Нью-Йорке стар-
тует заключительный в сезоне теннисный тур-

нир «Большого шлема» US Open, где выступят не-
мало российских теннисисток и теннисистов. 
Естественно, по традиции главной нашей надеж-
дой считается прошлогодний финалист Даниил 
Медведев. Но в нынешнем сезоне Даниил впер-
вые подходит к US Open с грустной серией из трёх 
поражений подряд. А ведь в случае неудачи в Нью-
Йорке шансы на сохранение места в топ-5 рейтин-
га ATP по итогам года, не говоря уже о возвращении 
в тройку лучших, заметно уменьшатся. Есть даже 
вероятность, что Медведев потеряет статус пер-
вой ракетки России в пользу Андрея Рублёва. Под-
робнее о предтурнирной ситуации — в материа-
ле «Известий».

Для Медведева US Open по праву считает-
ся самым успешным турниром: здесь он завое-
вал свой единственный титул «Большого шле-
ма» и ещё дважды играл в финалах, в том числе 
в прошлом году, когда в полуфинале сенсацион-
но для многих обыграл испанца Карлоса Алькара-
са, а в финале уступил сербу Новаку Джоковичу. 
Тогда он также не демонстрировал феерический 
теннис на «Мастерсах» в Северной Америке, но всё 
же выиграл там суммарно три матча, отметившись 
выходом в четвертьфинал в Торонто и в третий 
круг в Цинциннати. Сейчас же Даниил в Монреа-
ле проиграл на старте испанцу Алехандро Дави-
довичу Фокине — 4:6, 6:1, 2:6, а затем в Цинцин-
нати, также в своём первом матче, уступил чеху 
Иржи Легечке — 6:7, 2:6. Таким образом, он впер-
вые с 2017 года вообще не выиграл ни одной встре-
чи на «Мастерсах» перед US Open.

— Если честно, чувствую себя нормально. Един-
ственное — в этом сезоне было мало тренировоч-
ных блоков, а я чувствую себя лучше как раз таки 
после того, как хотя бы две недели потренируюсь, 
подготовлюсь. В этом году у меня давно их не было. 
Наверное, даже не вспомню, когда такое было. Это, 
конечно, немного мешает мне в плане тенниса. 
Но в принципе физически чувствую себя хоро-
шо. Морально — надо выигрывать матчи, тогда 
буду чувствовать себя лучше, — говорил Медведев 
каналу «Больше!» перед стартом турнира в Цин-
циннати.

Что ж, связь между нехваткой привычно-
го летнего тренировочного блока и неудачей 
в Монреале и Цинциннати кажется вполне ло-

гичной. Ведь вме-
сто планомерной 
подготовки после 
Уимбл дона к сезону 
на открытом харде 
в Америке Дани-
ил перешёл с тра-
вы на грунт ради 
участия в Олим-
п и йс к и х и г р а х 
в Париже. Там он  
не преуспел — в па-
ре и миксте выле-
тел уже в первом 
круге, а в одиноч-
ке в матче за выход 
в четвертьфинал 
проиграл канад-
цу Феликсу Оже-
Альяссиму. То есть 
олимпийский тен-
нисны й т у рнир 
и успеха не принёс, 
и тренировочный 
ритм сбил.

Впрочем, не сто-
ит забывать, что 
и до Игр в Париже 
после бодрого стар-
та сезона с фина-
лами на Australian 

Open и в Индиан-Уэллсе и полуфиналами Майа-
ми и Дубая результаты Медведева пошли на спад. 
Разве что Уимблдон с выходом в полуфинал и по-
бедой над лидером мирового рейтинга итальян-
цем Янником Синнером можно занести в актив. 
А так суммарно за четыре с половиной месяца Да-
ниил набрал только 1470 очков — для элитного тен-
нисиста показатель более чем скромный. Так что 
на четвёртом месте в чемпионской гонке и пятом 
в рейтинге ATP он во многом держится благодаря 
успехам начала сезона.

Впрочем, уже в Нью-Йорке Медведеву придёт-
ся защищать 1200 баллов. Теоретически он даже 
может вернуться на второе место в рейтинге 
вслед за триумфатором «Мастерса» в Цинцин-
нати итальянцем Янником Синнером, обойдя 
Джоковича, которому предстоит защищать ти-
тул, и Алькараса с Александром Зверевым из Гер-
мании. Но этот вариант возможен только в слу-
чае относительно неудачной игры конкурентов 
и завоевания Даниилом титула, во что прямо сей-
час верится с трудом. В случае же раннего выле-
та Медведева может обойти, в частности, Рублёв. 
Которому надо отыграть 630 очков, то есть как 
минимум впервые в карьере выйти в полуфинал 
на турнире «Большого шлема».

Любопытно, что по результатам «Мастерсов» 
в этом сезоне Андрей набрал больше баллов, чем 
Даниил. Это случилось благодаря титулу в Мад-
риде и финалу в Монреале. Да и вообще на связ-
ке американских супертурниров он заработал 
внушительные 800 очков, вернувшись на шестую 
строчку и в рейтинге, и в чемпионской гонке. 
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«Договорились,  
что в таблицу  

будем смотреть в мае» 
Футболист «Локомотива» Наир Тикнизян —  

о шансах побороться с «Зенитом» за чемпионство, 
удачном старте сезона, травме Глушенкова  

и прогрессе молодых игроков
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